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FECHA:  ENERO  21  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Choque  fatal   

  
  

   Deporta  EU  a  298  menores  hidalguenses   

   Han  llegado  28  mil  mdp  en  inversión  privada   

   Repatriaciones  han  bajado  50%   

  
¡Expulsan  a  ilegales!   

  
298  menores  repatriados  a  Hidalgo  en  2014,  la  mayoría  viajaban  solos   

   Baja  competitividad   

   Bajan  asaltos  con  acciones  de  la  PF   

     

  
  

  
Se   esfuma   la   identificación   de   normalistas;;   ADN,   irreconocible:   forenses   de  
Austria 	  

   Murillo  Karam:  para  mí,  en  Cocula  mataron  a  los  43   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Sí   pagan   en   el   IEEH   a   voceros   de   partidos: Aunque   la   ley   no   obliga   a   Institutos   Estatales   Electorales   a  
otorgarles   dieta,   los   representantes   de   partidos   en   Hidalgo   reciben   un  monto   de   22  mil   pesos  mensuales   por   actividades  
realizadas  al  interior  del  Consejo  General,  en  contraste  con  las  nóminas  de  otras  entidades  que  no  exhiben  sueldos  para  estos  
cargos.   El   consejero   presidente   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH),  Mario   Ernesto   Pfeiffer,   confirmó   que   el  
organismo  destina  al  mes  220  mil  pesos  para  pago  de  salarios  a  representantes  de  los  10  partidos  con  registro.  
que   se   da   conforme   a   la   actividad   que   realizan   dentro   del   Consejo   General,   al   interior   de   las   comisiones,   en   cuestiones  
electorales  y  que  en  ocasiones  nos  acompañan  a  destruc   Al  consultar  
las  páginas  de  diversos  institutos  electorales  como  Tabasco,  Querétaro,  Coahuila,  Puebla  o  Estado  de  México,  muestran  que  
ningún  representante  de  partido  absorbe  dietas.  Cabe  destacar  que  el  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  ordenó  a  
dirigentes  y  representantes  partidistas  no  recibir  dinero  por  su   labor  durante  procesos  electorales,  por   tanto   las  cantidades  
que  obtengan  se  depositarán  en  una  cuenta  especial.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  

 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Mantiene   el   Partido   Humanista   la   búsqueda   de   perfiles   y   militancia: El   reto   del   Partido   Humanista   de  
México   es   no   perder   su   registro   en   las   próximas   elecciones   federales,   aseveró   el   coordinador   estatal,   Gilberto   Ramírez  
Domínguez.  A  la  fecha  este  instituto  político  tiene  presencia  en  17  municipios,  registrados  un  promedio  de  17  mil  militantes  y  
sus  candidatos  serán  presentados  a  más  tardar  el  20  de  febrero.  Informó  que  realizaron  reuniones  en  58  de  los  84  municipios  
hidalguenses,  donde  solicitaron  el  apoyo  de  la  sociedad  y  expusieron  las  bondades  de  este  instituto  político.  En  estos  meses  
de  trabajo  sólo  logró  instalar  un  total  de  17  coordinaciones  municipales,  por  tanto  mantiene  su  programa  de  afiliación  en  las  
diferentes   regiones.   Por   el  Distrito   II   se   registró   Lucrecia  Hernández  Hernández   (propietaria);;   en   el  Distrito  VI,   Esmeralda  
Moreno  Ortiz  (propietaria);;  Distrito  VII,  Francisco  Jesús  Laiza  González  (propietario).  En  tanto  en  el  Distrito  I,  Ana  Lucia  Lara  
Nava;;  en  el  Distrito  III,  Leopoldo  Martínez  Licona;;  están  pendientes  los  registros  de  precandidatos  en  Tula  y  Tulancingo.  A  la  
fecha   continúa   el   registro   de   más   aspirantes,   por   lo   que   se   proyecta   tener   acuerdos   internos   que   permitan   concretar  
candidatos   de   unidad   y   seleccionar   a   las   mejores   propuestas.  

  Destacó  que  
existe  confianza  de  ganar  los  distritos  de  Huejutla  y  Tepeapulco,  zonas  donde  el  Partido  Humanista  registra  un  crecimiento  de  
militantes   y   aceptación   de   sus   propuestas.   Aclaró   que   durante   las   campañas   este   instituto   político   no   pretende   aplicar  
estra
hidalguense.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Crónica-Preparan   en  Morena   sus   Asambleas   Distritales: Descartaron   precampañas   en   el   Movimiento   Regeneración  
Nacional   (Morena),   confirmó  el   dirigente   estatal,   Andrés  Caballero  Cerón;;   una   vez   que   venció   el   plazo   para   inscripción   de  
candidatos  a  diputados  federales  en  las  respectivas  Asambleas  Distritales  del  próximo  1  de  febrero  avalarán  los  perfiles  hoy  
registrados   en   cada   uno   de   los   siete   distritos.   Esta   semana   terminó   la   fase   de   registro   para   precandidatos   a   legisladores  
federales,  hasta  el  cierre  de  esta  edición  confirmaron   la   intención  de  Marco  Priego  Saavedra  para  contender  por  el  Distrito  
Huejutla;;   Armando   Azpeitia   por   la   circunscripción   de   Ixmiquilpan;;   en   Actopan,   Ángel   Álvarez   Pérez.   Respecto   a   la   región  
Tulancingo,  la  escritora  Cristina  de  la  Concha;;  por  el  distrito  de  Tula,  Luis  Enrique  Cadena;;  en  Pachuca  Irma  Hernández  y  por  
Tepeapulco,   Martha   Arias.   El   líder   partidista   afirmó   que   las   convocatorias   para   celebrar   Asambleas   Distritales   fueron  
publicadas   en   internet,   además   de   que   los   militantes   realizan   brigadas   informativas   para   señalar   fechas   y   lugares.   Para  
plurinominales,   durante   Asambleas   Distritales   propondrán   cinco   mujeres   y   cinco   hombres   para   integrar   un   listado   por  
circunscripción,   luego  de  cotejar  nombres  y  bajo  principio  de  equidad  de  género,  Morena  presentará  un  matriculado  de  40  
personas.  (Rosa  Gabriele  Porter,  página  04)  
Crónica-Busca  IDN  recuperar  credibilidad  del  PRD: Objetivo  de  Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN)  es   la  unidad  y  
fortaleza   del   Partido   de   la  Revolución  Democrática   (PRD),   aunque  haya  dirigentes   del   partido   que  no  hacen   lo   propio.   Lo  
principal  es  rescatar  la  participación  de  todos  los  afiliados  y  sumar  a  más  ciudadanos,  así  como  fortalecer  la  credibilidad  en  el  
partido,   señaló   el   dirigente   José  Carlos  Hernández.   Por   su   parte,   Aurelio  González   Pérez,   señaló   que   existen  posiciones   al  
interior  del   sol  azteca  que  atienden  a   intereses  particulares  y   los  ciudadanos  son   los  que  quedan   rezagados;;  sin  embargo,  
esta   corriente   pretende   posicionar   al   partido   y   generar   credibilidad   hacia   la   sociedad.   Respecto   al   proceso   electoral   que  
comienza  en  el  país,  determinó  que  es  entendible  el   señalamiento  directo  por  parte  de   la  sociedad,  pues   los  partidos  han  
dejado  de  hacer  la  labor  política  real,  para  convertirlo  en  una  política  de  intereses  particulares.  
pero   existe   la   posibilidad   de   c    Agregó   que  
integrantes  del   IDN  tienen  registro  en  todos   los  distritos  del  estado  y  cuentan  con  posibilidades  de  establecer  aspirantes  a  
candidatos,  sobre  todo  en  Tula  y  Tepeapulco.  (Sara  Elizondo,  página  10)  
Capital  Hidalgo-Critican  que  partidos  no  luchen  por  las  demandas  de  la  sociedad  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Síntesis-Busca  IDN  la  unidad  dentro  del  PRD  para  las  elecciones  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Plaza  Juárez-IDN  abonará  a  la  unidad  del  PRD  (Natalia  López,  página  5A)  
El   Independiente-Va   IDN   por   distritos   Tula,   Tepeapulco   y   Pachuca: La   Izquierda   Democrática   Nacional   (IDN)  
presentó   precandidatos   en   el   PRD   a   diputados   federales   en   los   siete   distritos   electorales   federales,   pero   tiene   mayores  
posibilidades   de   encabezar   la   candidatura   en   Tula,   Tepeapulco   e   incluso   Pachuca.   Durante   conferencia   de   prensa,   los  
dirigentes  en  Hidalgo  de  esta  corriente  interna  del  sol  azteca  confiaron  en  que  sus  propuestas  serán  tomadas  en  cuenta  en  a  
nivel   local   y   después   por   el   consejo   nacional   que   elegirá   a   los   abanderados   el   próximo   14   de   febrero.   Aurelio   González,  
regidor   de   Pachuca   e   integrante   de   esta   corriente   perredista,   adelantó   que   abonarán   por   la   unidad   del   partido   y   serán  
valorados   los   mejores   perfiles   de   los   candidatos,   luego   que   fueron   inscritos   74   para   siete   distritos   electorales   federales.  
(Víctor  Valera,  página  06)  
Milenio-Busca  IDN  posicionar  candidaturas  en  tres  distritos  (Janet  Barragán,  página  12)  
Uno  más  Uno-IDN  propone  candidatos  al  PRD  para  Tepeapulco,  Pachuca  y  Tula  (Redacción,  página  04)  
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El  Independiente-Dará  Nueva  Alianza  lista  de  precandidatos  a  diputados  federales: Hoy  el  Partido  Nueva  Alianza  
dará  a  conocer  la  lista  de  precandidatos  a  diputación  federal  que  participarán  en  la  contienda  del  próximo  7  de  junio.  Será  el  
dirigente   estatal   de   la   organización   política   Eliseo   Molina   Hernández   quien   revele   los   nombres   de   los   precandidatos,   de  
quienes  ha  surgido  la  figura  del  líder  de  la  sección  15  del  SNTE,  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  sin  embargo  nadie  lo  ha  confirmado  
y  hoy  se  sabrá.  La  dirigencia  estatal  informó  que  para  la  elección  realizaron  consultas  en  los  siete  distritos  electorales  entre  
los  militantes  para  conocer  los  mejores  perfiles  de  hombres  y  mujeres.   terés  de  muchos  militantes  en  participar,  les  
dijimos   que   ampliaremos   el   periodo   pues   nos   notificaron   que   el   plazo   lo   tenemos   hasta   el   30   de   enero,   creemos   que   no  
vamos   a   llegar   hasta   esa   fecha,   antes   estaremos   en   condiciones   de   informar   quienes   serán   los      A  
finales   del   año   pasado   fue   emitida   la   convocatoria   correspondiente   con   los   requisitos   necesarios   para   inscribirse.   El   lunes  
pasado   fue   cuestionado  el  diputado   local  del  Partido  Nueva  Alianza,  Víctor  Trejo  Carpio   sobre   la  hipotética   candidatura  de  
Sinuhé  Ramírez  y  aseguró  que  eso  dependerá  de  la  dirigencia  estatal.  

.  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Síntesis-Rechaza  Morena   pretender   alianzas   de   facto   con   el   PT:   El   dirigente   estatal   de   Movimiento   Regeneración  
Nacional  (Morena),  Andrés  Caballero  Zerón,  descartó  que  su  partido  tenga  intención  alguna  de  buscar  una  alianza  de  facto  
con   el   Partido   del   Trabajo.   Aseguró   que   Morena   está   impedido   legalmente   por   ser   sus   primeros   comicios   como   instituto  
político,  en  tanto  que  el  PT  sólo  busca  trabajar  para  conservar  su  registro.'  Aclaró  que  respeta  la  postura  o  declaraciones  de  
sus  compañeros  del  PT,  ya  que  hasta  el  momento  por  parte  de  su  instituto  político  no  hay  nada  al  respecto  debido  a  que  en  
su  caso,  y  por  ser  su  primera  participación  en  unos  comicios,  la  ley  en  la  materia  les  impide  concretar  alianzas.  "Yo  guardo  un  
profundo   respeto  hacia  mis   compañeros  del  Partido   del  Trabajo,   sin  embargo  no  existe  nada  al   respecto,  ni   en  el  partido  
hemos  dicho  de  posibles  acuerdos,  ya  que  Morena  está  impedida  por  la  ley  por  lo  que  tenemos  que  ir  solos  a  estas  elecciones  
federales;;  además  de  que  al  saber  que  estamos  impedidos,  no  podemos  hablar  siquiera  de  una  alianza  de  facto".  Caballero  
Zerón  indicó  que  en  este  caso  el  PT  tampoco  está  en  condiciones  de  intentar  algún  tipo  de  acuerdo  para  alianza  en  cualquiera  
de  sus  expresiones,  ya  que  tienen  mucho  trabajo  para  no  perder  su  registro,  por  lo  que  no  están  en  condiciones  de  alianzas.  
"Ellos  no  podrían  tampoco  estar  en  condiciones  de  poder  concretar  una  alianza  de  facto  con  nosotros  porque  ellos  además  de  
interesados   están   muy   ocupados,   lo   cual   es   muy   legítimo,   en   lograr   un   porcentaje   mínimo   de   votación   para   efectos   de  
mantener  su  reconocimiento  como  partido  político  nacional".  (Jaime  Arenalde,  página  13)  
  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El   Sol   de   Hidalgo-Los   partidos   y   sus   precandidatos:   Mientras   que   algunos   partidos   políticos   ya   cuentan   con   sus  
precandidatos   a   diputaciones   federales   de   mayoría   relativa   en   los   siete   distritos   en   que   está   dividido   Hidalgo,   otros   se  
encuentran  en  pleno  proceso  de  selección  interna  en  lo  que  es  el  periodo  de  precampañas  que  comprende  del  10  de  enero  al  
18  de  febrero.  Los  10  partidos  políticos  con  registro  nacional  que  contenderán  por  las  300  diputaciones  federales  de  mayoría  
relativa   (siete   corresponden   a   Hidalgo)   y   200   de   representación   proporcional,   son   PAN,   PRI,   PRD,   PT,   Verde   Ecologista  
(PVEM),   Movimiento   Ciudadano,   Nueva   Alianza   (Panal),   MORENA,   Encuentro   Social   (PES)   y   Partido   Humanista.   En   estas  
elecciones,  en  que  solo  se  renueva  la  Cámara  de  Diputados  federal,  "los  candidatos  por  ambos  principios  serán  registrados  
entre  el  22  al  29  de  marzo",  siendo  los  de  mayoría  relativa  en  los  consejos  distritales  y  los  de  representación  proporcional  en  
el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  según  el  enciso  "b"  del  artículo  27  la  Ley  General  de  Instituciones  y  
Procedimientos  Electorales.  Después  vendrían  las  campañas  electorales,  del  5  de  abril  al  4  de   junio,  en  las  que  participarían  
con  candidatos  propios  el  PAN,  PRD,  PT,  Movimiento  Ciudadano,  Panal,  MORENA,  PES  y  Partido  Humanista.  En  tanto,  PRI  y  
PVEM  lo  harán  en  coalición  en  249  de  los  300  distritos.  En  el  caso  de  Hidalgo,  los  priistas  designarán  fórmulas  en  seis  distritos  
federales  electorales:  1-Huichapan,  2-Ixmiquilpan,  3-Actopan,  5-Tula,  6-Pachuca  y  7-Tepeapulco.  El  Partido  Verde  solo  uno:  
4-Tulancingo.    ASÍ  VAN  LOS  PROCESOS  INTERNOS  Según  el  dirigente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández,  la  convocatoria  
de   selección   interna   la   emitió   el   Consejo   Ejecutivo   Nacional   panista   la   semana   anterior   y   los   interesados   ya   solicitan   su  
registro.  Será  una  Comisión  de  Designación  la  que  elegirá  a  los  precandidatos  de  los  siete  distritos  federales  electorales  que  le  
corresponde  a  Hidalgo.  En  tanto,  al  estar  en  coalición  con  el  PVEM  en  los  siete  distritos,  al  PRI   le  corresponde  designar  en  
seis.  Cuatro  distritos  ya  tienen  precandidato:  3-Actopan,  Pedro  Luis  Noble;;  5-Tula,  Fernando  Moctezuma;;  6-Pachuca,  Alfredo  
Bejos  y  7-Tepeapulco,  Gloria  Hernández  Madrid.  Resta  por   registrarse  en  el   1-Huichapan   y  2-Ixmiquiquilpan.  En  el  PRD  el  
proceso   de   selección   se   irá   hasta   el   último   round,   pues   solicitaron   registro   32   fórmulas   para   los   siete   distritos   federales  
electorales,  proyectándose  el  14  de  febrero  cuando  los  nombres  de  los  candidatos  sean  informados  por  el  Consejo  Nacional  
Electivo,  en  la  ciudad  de  México.  Por  su  parte,  el  PT  cuenta  con  seis  precandidatos:  1-Huejutla,  Alonso  Hernández  Silva;;  2-
Ixmiquilpan,  Bani  Martín  Espinoza;;  3-Actopan,  Josefina  Pacheco  Pérez;;  4-Tulancingo,  Fernando  Olvera  Guzmán;;  6-Pachuca,  
Arturo  Aparicio  Barrios,  y  7-Tepeapulco,  Marisol  Villaurritia  Perales.  Falta  por  decidir  el  correspondiente  al  5-Tula.  El  Partido  
Verde,  que  va  en  coalición  con  el  PRI,  designará  candidatos  en  uno  de  los  siete  distritos,  siendo  el  del  4-Tulancingo.  Aún  está  
en  proceso  interno,  informó  el  dirigente  estatal  del  Partido  del  Tucán,  Avelino  Tovar,  quien  consideró  que  el  próximo  martes  
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lo  darían  a  conocer  en   conferencia  de  prensa.  En  el  Panal   la  selección  de  candidatos  está  en  proceso  y   como   fecha   límite  
tiene  el  Consejo  Nacional  de  este  organismo,  para  seleccionar,  en  asamblea  extraordinaria,  a  los  precandidatos  de  entre  los  
que  hayan  presentado  su  solicitud.  En  MORENA  sólo  hay  candidatos  de  unidad  en  los  distritos  1-Huejutla,  con  Marco  Priego,  y  
en  el  2-Ixmkiquilpan,  con  Armando  Azpeitia,  mientras  que  en  el   resto  hay  más  de  un  aspirante,  por   lo  que  será  el  Comité  
Ejecutivo  Nacional  quien  los  elija  con  encuestas.  Por  su  parte,  en  el  PES  aún  no  comienzan  el  proceso  interno  de  selección  de  
candidatos,   pues   aún   no   hay   convocatoria,   siendo   el   único   partido   que   está   en   esta   condición.   Y,   finalmente,   el   Partido  
Humanista   tiene   precandidatos   en   los   distritos   1-Huejutla,   Ana   Lucía   Lara   Nava;;   2-Ixmiquilpan,   Lucrecia   Hernández  
Hernández;;  3-Actopan,  Leopoldo  Martínez  Licona;;  6-Pachuca,  Esmeralda  Moreno  Ortiz,  y  7  Tepeapulco,  Francisco  Jesús  Laiza  
González.   El   4-Tulancingo   y   5-Tula   están   pendientes.   PRECANDIDATOS   DEL   PAN   POR   DISTRITO   1-HUEJUTLA   En  
proceso   de   selección   2-IXMIQUILPAN   En   proceso   de   selección   3-ACTOPAN   En   proceso   de   selección   4-TULANCINGO   En  
proceso   de   selección  5-TULA  En  proceso  de   selección  6-PACHUCA  En  proceso  de   selección   7  TEPEAPULCO  En  proceso  de  
selección  PRECANDIDATOS  DEL  PRI  POR  DISTRITO  1-HUEJUTLA  En  proceso  de  selección  2-IXMIQUILPAN  En  proceso  
de   selección   3-ACTOPAN   Pedro   Luis   Noble   Monterrubio   4-TULANCINGO   Designará   PVEM   por   coalición   5-TULA   Fernando  
Moctezuma  Pereda  6-PACHUCA  Alfredo  Bejos  Nicolás  7  TEPEAPULCO  Gloria  Hernández  Madrid  PRECANDIDATOS  DEL  PRD  
POR  DISTRITO  1-HUEJUTLA  Se  registró  más  de  un  aspirante  2-IXMIQUILPAN  Se  registró  más  de  un  aspirante  3-ACTOPAN  
Se  registró  más  de  un  aspirante  4-TULANCINGO  Se  registró  más  de  un  aspirante  5-TULA  Se  registró  más  de  un  aspirante  6-
PACHUCA  Se  registró  más  de  un  aspirante  7  TEPEAPULCO  Se  registró  más  de  un  aspirante  PRECANDIDATOS  DEL  PT  POR  
DISTRITO  1-HUEJUTLA  Alonso  Hernández  Silva  2-IXMIQUILPAN  Bani  Yuliana  Martín  Espinoza  3-ACTOPAN  Josefina  Pacheco  
Pérez   4-TULANCINGO   Fernando   Olvera   Guzmán   5-TULA   En   proceso   de   selección   6-PACHUCA   Arturo   Aparicio   Barrios   7  
TEPEAPULCO  Marisol  Villaurrutia  Perales  PRECANDIDATOS  DEL  PARTIDO  VERDE  POR  DISTRITO  1-HUEJUTLA  Designa  
PRI  por  coalición  2-IXMIQUILPAN  Designa  PRI  por  coalición  3-ACTOPAN  Designa  PRI  por  coalición  4-TULANCINGO  En  proceso  
de   selección   5-TULA   Designa   PRI   por   coalición   6-PACHUCA   Designa   PRI   por   coalición   7   TEPEAPULCO   Designa   PRI   por  
coalición   PRECANDIDATOS   DEL   MOVIEMIENTO   CIUDADANO   POR   DISTRITO   1-HUEJUTLA   Casiano   Hernández  
Hernández  2-IXMIQUILPAN  Antonio  López  Mejía  3-ACTOPAN  Onésimo  del  Olmo  Bautista  4-TULANCINGO  Mili  Estefanía  Batalla  
Castillo  5-TULA  Fernando  Vergara  Cadena  6-PACHUCA  Mariana  Martínez  Pimentel  7  TEPEAPULCO  Aracely  Rodríguez  Castillo  
PRECANDIDATOS   DE   NUEVA   ALIANZA   POR   DISTRITO   1-HUEJUTLA   En   proceso   de   selección   2-IXMIQUILPAN   En  
proceso  de   selección   3-ACTOPAN  En  proceso  de   selección  4-TULANCINGO  En  proceso  de   selección   5-TULA  En  proceso  de  
selección  6-PACHUCA  En  proceso  de  selección  7  TEPEAPULCO  En  proceso  de  selección  PRECANDIDATOS  DE  LA  MORENA  
POR  DISTRITO  1-HUEJUTLA  Marco  Priego  2-IXMIQUILPAN  Armando  Azpeitia  3-ACTOPAN  Se  registró  más  de  un  aspirante  
4-TULANCINGO  Se  registró  más  de  un  aspirante  5-TULA  Se  registró  más  de  un  aspirante  6-PACHUCA  Se  registró  más  de  un  
aspirante  7  TEPEAPULCO  Se  registró  más  de  un  aspirante  PRECANDIDATOS  DE  ENCUENTRO  SOCIAL  POR  DISTRITO  
1-HUEJUTLA   Aun   no   hay   convocatoria   2-IXMIQUILPAN   Aun   no   hay   convocatoria   3-ACTOPAN   Aun   no   hay   convocatoria   4-
TULANCINGO  Aun  no  hay  convocatoria  5-TULA  Aun  no  hay  convocatoria  6-PACHUCA  Aun  no  hay  convocatoria  7  TEPEAPULCO  
Aun   no   hay   convocatoria   PRECANDIDATOS   DE   HUMANISTA   POR   DISTRITO   1-HUEJUTLA   Ana   Lucía   Lara   Nava   2-
IXMIQUILPAN  Lucrecia  Hernández  Hernández  3-ACTOPAN  Leopoldo  Martínez  Licona  4-TULANCINGO  En  proceso  de  selección  
5-TULA  En  proceso  de  selección  6-PACHUCA  Esmeralda  Moreno  Ortiz  7  TEPEAPULCO  Francisco  Jesús  Laiza  González  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Se  reunirá  Gobierno  con  partidos  y  ediles: Salvador  Elguero,  secretario  de  Gobierno  de  Hidalgo,  informó  que  
en  los  próximos  días  se  realizará  una  reunión  con  los  presidentes  de   los  partidos  políticos  y   las  autoridades  municipales  de  
Ixmiquilpan   y   Progreso   de   Obregón,   con   la   finalidad   de   evitar   que   se   susciten   hechos   de   violencia   durante   los   comicios  
federales  de  este  año.  El  exsecretario  particular  de  del  gobernador  expresó  que  el  objetivo  de  la  junta,  en  la  cual  participarán  
la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  Hidalgo  y  representantes  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  será  acordar  las  medidas  
que  permitan  dar  solución  a   las  diferencias  entre  habitantes  y   la  administración  municipal  del  Valle  del  Mezquital,  así  como  
evitar  hechos  de  violencia.  El  funcionario  estatal  negó  que  estos  dos  municipios  puedan  ser  catalogados  como  focos  rojos  en  
materia  de  paz  social,  por   lo  que  el  diálogo  y   los  acuerdos  serán  la  manera  de  cumplir   los  objetivos  trazados  en  las  mesas  
políticas.   s,  sino  de   la  misma  
población,  estamos  dispuestos  a  llegar  a  los  acuerdos  que  permitan  a  todos  los  hidalguenses  salir  a  las  casillas  en  paz  y  con  la  

   El   encargado   de   la   política  
interna  de   la  entidad  enfatizó  que  uno  de   los  acuerdos  firmados  en  el  Nuevo  Código  Electoral  del  estado  es  mantener  una  
comunicación   constante   entre   quienes   participarán   en   esta   jornada,   por   lo   que   exhortó   a   quienes   resulten   candidatos   a  
expresar   sus   inquietudes  o   inconformidades  a   través   de   los  medios   legales.  
procesos  electorales  los  sabemos  vivir  en  paz,  por  ello  es  que  estaremos  informando  y  solucionando  las  inquietudes  que  cada  
sector  de   la  soci   (Yossimar  
Durán,  página  04)  
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Crónica-Reitera  Sedeco  las  perspectivas  económicas  del  gobierno  estatal:  Como  parte  de  la  visión  y  trabajo  que  en  
materia  de  desarrollo  económico  impulsa  el  gobernador  Francisco  Olvera,  Hidalgo  poco  a  poco  se  consolida  como  el  nuevo  
polo   industrial   de   la   zona   centro   del   país.   Reiteró   lo   anterior   el   secretario   en   el   rubro   de   la   entidad,   José   Pablo  Maauad  
Pontón,  quien  afirmó  que  como  resultado  de  su  ubicación,  conectividad  carretera  y  ferroviaria,  reservas  territoriales,  parques  
industriales   y   desarrollos   logísticos,   la   entidad   se   posiciona   como   uno   de   los   lugares   predilectos   para   los   inversionistas   a  
escala  nacional  e   internacional.  En  cuanto  a  política  económica  para  el  desarrollo  del  estado,  precisó  el   funcionario  estatal,  
ésta   se   enfoca   en   cuatro   elementos   principales:   Vocaciones   productivas   para   un  desarrollo   regional   sustentable;;   Inversión  
productiva   para   la   generación  de  más   y  mejores   empleos;;  Apoyo   a   las  Mipymes  para   incrementar   la   competitividad  de   la  
entidad;;   así   como   Innovación   y   desarrollo   científico   y   tecnológico   para   transitar   a   una   economía   del   conocimiento,   cuya  
finalidad  es  elevar   la   calidad  de  vida  de   las   y   los  hidalguenses.  En  diferentes  ocasiones  Maauad  Pontón   subrayó  que  para  
llevar  a  cabo  el  desarrollo  regional  sustentable  es  necesaria  la  identificación  de  las  vocaciones  productivas  en  las  regiones  del  
estado,   así   como   la   detección   de   sectores   estratégicos;;   siendo   en   el   estado   cinco   los   que   representan   el   mayor   ingreso  
económico:  Metalmecánico,  minería,  logística,  textil-vestido,  y  la  economía  del  conocimiento  (educación,  salud,  investigación  y  
el  desarrollo  de  nuevas  tecnologías).  En  cuanto  a  la  captación  de  inversión,  el  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  
(Sedeco)   ha   señalado   que   en   la   entidad   se   desarrolla   una   política   de   atención   a   grandes   inversiones.   Detalló   que   ya   fue  
concluida   la   tercera   etapa   del   Parque   Industrial  Metropolitano,   el   cual   fue   inaugurado   por   el   gobernador   Olvera   Ruiz   y   el  
secretario  de  Economía  federal,   Ildefonso  Guajardo  Villareal,  entre  otras  muchas  acciones.  José  Pablo  Maauad  destacó  que  

para   que   nuestro   estado   se  
consolide  como  el  nuevo  polo  industrial  de  México  y  a  través  de  lo  que  esto  representa  para  el  estado  se  puedan  tener  las  

  (Sara  Elizondo,  página  08)  
Milenio-El  estado  es  el  nuevo  polo  industrial  al  centro  del  país  (Redacción,  página  11)  
El  Independiente-Destino  inversión  privada  28  mil  mdp  para  economía  (Redacción,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Hidalgo  avanza,  se  consolida  como  polo  industrial  (Redacción,  página  05)  
Síntesis-Se  perfila  la  entidad  como  próximo  polo  de  desarrollo  (Tania  Monroy,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Hidalgo  se  consolida  como  el  nuevo  polo   industrial  de   la  zona  central  del  país  (Redacción,  
página  2A)  
Plaza  Juárez-Han  llegado  28  mil  mdp  en  inversión  privada  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-28  mil  mdp  en  inversión  privada  en  lo  que  va  de  la  administración  estatal  (Redacción,  página  05)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Invertirá   alcaldía   5  mdp   en   barrios   de   la   capital: Con   una   inversión   de   5   millones   de   pesos   a   través   del  
programa   Pachuca   se   pinta,   se   pretende   regenerar   el   tejido   social   del   polígono   que   conforman   los   barrios   de   Cubitos   y  
Lanchitas.  Así  lo  explicó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  quien  expuso  que  este  programa  se  estructuró  a  partir  
de  recursos  del  programa  de  Prevención  del  Delito,  y  adelantó  que  cuando  se  concluyan  los  trabajos  puede  estar  presente  el  
presidente   de   la   república,   Enrique   Peña   Nieto.   El   representante   popular   destacó   que  más   allá   del   rescate   de   la   imagen  
urbana,   lo   importante  de  este  programa  es  que  se  pueda  regenerar  el   tejido  social  en  esa  zona  de   la  ciudad,  considerada  
como  uno  de   los  polígonos  con  mayor  delincuencia  de   la  capital  del  estado.  Por  ello,  abundó,   intervienen  vecinos,  quienes  
además  d

  García  Sánchez  consideró  por  ello  que  Pachuca  se  pinta  será  un  programa  emblemático,  simbólico  para  
el   estado   y   un   referente   a   nivel   nacional.   Cuestionado   sobre   la   posibilidad   de   ampliar   y   extender   este   programa   a   otras  

ro  
  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  

Crónica-Sincronizan  acciones  para  mejoramiento   urbano:   EGS: En   breve   continuarán   las   labores   de  mejoramiento  
urbano  en  varios  puntos  de  la  ciudad,  que  incluyen  la  creación  de  más  ramos  de  ciclorutas.  Adelantó  el  alcalde  Eleazar  García  
Sánchez  que  con  base  en  las  necesidades  de  la  ciudad  y  a  los  requerimientos  ciudadanos,  el  aplicar  obras  para  la  creación  de  
ciclorutas  y  senderos  verdes  son  acciones  que  han  sido  bien  recibidas  por  parte  de  la  población  de  Pachuca.  En  este  sentido,  
el   presidente   de   Pachuca   informó   que   está   proyectada   la   construcción   de  más   de   10   kilómetros   de   ciclorutas   y   senderos  
verdes,  que  se  unirán  a  los  ya  existentes  en  diversos  puntos  de  la  capital  del  estado.  Primeramente,  puntualizó,  trabajarán  en  
tres  tramos,  incluyen:  bulevar  Minero  y  Punta  Azul,  Belisario  Domínguez  y  Ocampo,  además  de  Valle  de  San  Javier  con  Río  de  
las  Avenidas.     una  ciudad  que  le  
apuesta   a   las   actividades   que   fomenten   el   cuidado   de   la   ecología   y   que   promuevan   el   embellecimiento   de   la   capital   de  

  García  Sánchez  señaló  que  la  ciudad  cuenta  con  un  tramo  importante  de  ciclorutas  que  marcan  un  antes  y  después  
en  esta  materia,  pero  afirmó  que  en  el   lapso  que   resta  a   la  presente  administración  municipal  aplicarán  mayores   recursos  
para  incrementar  la  longitud  de  las  mismas,  a  fin  de  llegar  a  más  rincones  de  Pachuca.  Insistió  en  que  a  la  administración  que  
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encabeza  le  resta  un  tramo  importante  de  trabajo,  el  cual  se  debe  aprovechar  al  máximo  para  llevar  mejoras  a  la  sociedad.  
De  igual  forma,  celebró  que  a  tres  años  de  gobierno  Pachuca  luzca  un  mejor  semblante  y  lo  mejor  de  todo  que  se  encamine  
por  un  mejor  futuro  en  todos  los  sentidos.  Por  último,  el  edil  manifestó  que  los  logros  alcanzados  durante  estos  años  deben  
reconocerse,  pero   sentenció  que   la  mejor   recompensa  que   se  puede   tener  es  que  Pachuca   sea  un  mejor   lugar  para  vivir,  
donde  impere   la  armonía  y   la  buena  convivencia  a  fin  de   lograr  el  objetivo  de  ser  una  ciudad  con  rostro  humano.  (Milton  
Cortés,  página  10)  
Capital  Hidalgo-ELEAZAR  entregará,  obras  por  más  de  20  mdp,  al  inicio  de  año:  El  presidente  municipal  de  Pachuca,  
Eleazar  García,   anunció  que  en   próximos  días  entregará  obras  por  más  de  20  millones  de  pesos,  en   las   que   se   incluye  el  
velatorio,   las   cinco   esculturas,   así   como   alumbrado   público   en   algunos   tramos   de   ciclovías   y   senderos,   además   del  
mejoramiento  de  barrios  y  colonias  de   la  ciudad.  Precisó  que  tras   las  gestiones  de  proyectos  en  2014,  "hoy  a  principios  de  
año,   tenemos   los   objetivos   alcanzados,   ya   que   este   2015   entregaremos   diversas   obras   que   les   beneficiarán   a   toda   la  
población   pachuqueña".   Aclaró   que,   en   breve,   tras   la   confirmación   del   gobernador   Francisco   Olvera,   llevarán   a   cabo   la  
inauguración  del  velatorio  municipal,  el  cual  tuvo  un  costo  total  de  seis  millones  de  pesos,  y  que  cuenta  con  un  equipamiento  
de  alta  tecnología,  así  como  las  mejores  instalaciones.  Agregó  que  el  velatorio  municipal  tendrá  precios  accesibles  que  apoyen  
la  economía  de  los  ciudadanos,  en  esos  momentos  difíciles.  García  Sánchez  precisó  que,  de  igual  forma,  entregarán  las  cinco  
esculturas  instaladas  en  diferentes  puntos  de  la  ciudad,  las  cuales  otorgan  una  mejor  imagen  urbana.  Explicó  que  el  costo  fue  
de  más  de  tres  millones  de  pesos,  con  aportaciones  de  iniciativa  privada  y  del  ayuntamiento,  las  cuales  fueron  diseñadas  por  
el  reconocido  escultor  "Sebastián",  autor  del  "Caballito",  ubicado  en  la  Ciudad  de  México.  Asimismo,  indicó  que  entregarán  a  
finales  de  enero,  14  kilómetros  más  de  ciclovías  y  senderos,  los  cuales  ya  cuentan  con  alumbrado  público.  Por  último,  el  edil  
señaló  que  entregarán  obras  por  más  de  cinco  millones  de  pesos  en  barrios  de   la  ciudad,  donde  se  aplicó  el  programa  de  
rescate  de  espacios  públicos,  pinta  de  fachadas,  alumbrado  público,  mejoramiento  de  escalinatas,  entre  otras  acciones.  (Yina  
Bautista,  página  06)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Mando   único   para   2015:   Ayer   durante   las   audiencias   públicas   en   de   Seguridad   y   Justicia   en   el   Senado,   que   reunió   a  
gobernantes  y  especialistas,  autoridades  estatales  y  federales  y  representantes  de  diversos  poderes,  se  enfatizó  la  necesidad  
de  definir   el   rumbo  para   la   implementación  del  Mando  Único   Policial   en   todo   el   país.   Como  ya   se   había   propuesto   por   el  
gobierno  federal,  es  urgente  la  conformación  de  32  policías  únicas  dentro  de  los  estados  y  el  DF,  mismas  que  deberán  tener  
estrecha  coordinación  y  comunicación  con  sus  pares   federales  y  con   las   fuerzas  armadas.  Una  especia  de  guardia  nacional  
como   en   Estados   Unidos,   pero   adecuada   a   las   particularidades   de   cada   entidad,   o   municipios   o   comunidad.   Un   punto  
importante,   y   que   fue   remarcado   en  múltiples   ocasiones,   es   que   el   reto   implica   diversos   cambios   como   la   homologación  
legislativa  de  las  entidades  federativas  y  en  los  municipios;;  que  los  congresos  locales  adecúen  sus  constituciones  y  legislación  
secundaria;;  que  los  cabildos  revisen  y  actualicen  sus  reglamentos,  circulares  y  normas  internas,  el  reordenamiento  del  fondo  
y  los  subsidios  federales  destinados  a  la  seguridad  pública.  Sin  embargo,  el  objetivo  de  que  se  pueda  garantizar  la  calidad  de  
vida  y  paz  social  en  todo  el  país  a  través  de  policías  incorruptibles  suena  a  algo  más  utópico  que  apegado  a  lo  que  venimos  
padeciendo  en  México,  pues  basta  con  revisar  el  contexto  inmediato,  o  incluso  la  retrospectiva  de  los  últimos  20,  30  o  hasta  
40  años.  En  la  cita  que  se  dio  en  el  Senado,  la  representante  de  Amnistía  Internacional,  Mónica  Oehler  Toca,  consideró  que  
los  temas  fundamentales  para  una  posible  creación  del  mando  único  policial  van  de  la  mano  de  conocer  primeramente  cómo  
se  encuentran  las  personas  que  laboran  en  las  corporaciones,  al  final  ciudadanos  y  mexicanos  con  los  mismos  problemas  que  
cualquiera,  por  lo  que  se  sugirió  contar  con  un  diagnóstico  integral  para  conocer  la  situación  de  los  cuerpos  de  seguridad  en  
los  municipios,   capacitarlos   en  materia   de   derechos   humanos,  mejorar   las   condiciones   laborales,   eliminar   la   corrupción   y  
armonizar   sus   protocolos   con   estándares   internacionales.   Propuso  que   sea   cual   sea   la   organización  del  mando  policial,   se  
debe  introducir  desde  la  Constitución   la  obligación  de  generar  esquemas  de  supervisión  externa  de   la  policía.  Esto,   dijo,  se  
aplica   en   el   municipio   de   Querétaro,   donde   se   tiene   un   auditor   externo   que   evalúa   trabajos   de   la   policía,   hace  
recomendaciones  y  la  policía  los  aplica.  De  acuerdo  a  lo  informado  desde  el  Senado,  tales  propuestas  deberán  ser  canalizadas  
al   gobierno   federal   y   a   los   estados   para   su   análisis   e   implementación   conforme   al   plan   diseñado   por   las   instancias   de  
seguridad  nacional  y   la  propia  Presidencia;;  parece  que  en  este  aspecto,  México  cuenta  con   las  herramientas,   tiene  el  plan  
trazado,  la  ruta  fijada,  pero  no  sabe  iniciar  la  búsqueda  ni  el  camino  adecuado.  Parece  que  mientras  sigamos  estancados  en  
problemas  particulares,  y  en  situaciones  deleznables,  jamás  se  consolidará  ningún  programa  con  éxito.  

(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
¿CÓMO  SERÁN  LAS  CAMPAÑAS  ERN  HIDALGO?,  LOS  MAESTROS  DE  OAXACA  Y  LOS  DE  NUESTRO  ESTADO:  No  
tardan  en  iniciarse  las  campañas  de  los  candidatos  de  los  10  partidos  políticos  que  buscarán  ser  diputados  federales  por  los  7  
distritos  electorales   federales  de  nuestro  estado,  y  hay  que  esperarlas  de   todos   los  colores  y  sabores,  pero  con  un  común  
denominador:  serán  muy  poco  '  realistas,  la  mayoría  fuera  de  la  realidad  o  basadas  en  propuestas  fantasiosas,  sabedores  los  
candidatos  que  no  van  a  ganar,  que  nada  pierden  con  proponer  lo  que  se  les  antoje,  mientras  que  los  que  saben  que  tienen  
opciones  reales  de  ganar,  serán  más  medidos,  porque  saben  que  después  vienen  las  exigencias  del  electorado,  sobre  lo  que  
prometieron  en  las  campañas.  Por  eso  a  veces  los  días  de  campaña  son  hasta  divertidos,  porque  se  escuchan  cosas  que  de  
no  ser  porque  dicen  que  nacen  de  estudios  serios  y  de  mentes  notables,  uno  diría  que  las  escribieron  los  mismos  que  hacían  
los   temas   de   Capulina,   esos   cómicos   que   nos   divertían   hace   algún   tiempo.   Veamos   lo   que   seguramente   veremos   en   las  
campañas.  El  o   los  candidatos  del  PAN,  dedicarán  su  discurso  y  ya  parece  que   los  escuchamos,  a  denunciar  el   fracaso  del  
gobierno  en  el  tema  de  la  seguridad,  y  el  caso  de  Ayotzinapa  será  recurrente,  para  luego  asegurar  que  si  el  voto  ciudadano  
los   lleva   al   Congreso,   su   partido   y   ellos   desde   luego,   darán   leyes   que   compongan   este   desbarajuste.   Ya   ve   usted   que   el  
gobierno  panista  de  Calderón  no  tiene  vela  en  el  entierro,  pero  para  esta  hora  los  panistas  piensan  que  nadie  se  acuerda  de  
las  burradas  que  hicieron  como  gobierno  del  país.  De  refilón  intentarán,  si  es  Xóchitl  la  abanderada,  descalificar  al  gobierno  
del  estado  con  palabras  fuertes,  alguna  mentada  y  recordatorios  familiares  para  que  pegue  más,  y  si  '  es  Roxana  Montealegre  
la  candidata,  se  lanzará  contra  el  alcalde  Eleazar  como  ha  sido  todo  su  paso  por  la  regiduría,  sabedora  que  este  discurso  le  
deja  ganancias,  o  por  encargo  del  padrino  alado.  Si  da   tiempo,  alguna  propuesta  de  esas  que   luego  ni  quién   se  acuerde,  
porque  de  lo  que  se  trata  es  de  hacer  ruido,  de  hacerse  notar,  de  llamar  la  atención,  de  tener  reflectores  y  en  este  caso  las  
dos,  si  llegan  a  ser  candidatas  saben  su  cuento.  Alfredo  Bejos  debe  tener  cuidado,  porque  como  candidato  del  PRI  no  puede  
entrar  al   juego  de  cualquiera  de   las  dos  posibles,  que  además  con  voz  en  cuello  y  en  plena  plaza  pública   lo  van  a  retar  a  
debate  público,  donde  más  que  debatir   ideas  querrán  debatir  cosas  personales,  para  exhibirlo,  a  no  ser  que  quien  modere  
tenga   nivel   para   contenerlas,   cosa   que   se   ve   dificil.   El   otro   asunto   es   el   del   INTERNET.   En   la   campaña   pasada   para  
gobernador  fue  un  lodazal  y  se  tiene   la  sospecha  de  qué  candidato  alimentó  este  hecho.  Se  sospecha  quién  fue  y  cómo  lo  
hizo.  Fue  una  campaña  vía  el  internes,  baja  y  ruin,  en  que  se  lastimó  a  mucha  gente,  desde  el  anonimato,  con  la  valentía  que  
da  esta  posibilidad.  No  sería  raro  que  se  abriera  nuevamente  esta  puerta  y  que  fuera  contra  Bejos.  Si  ya  lo  hicieron  una  vez,  
lo  pueden  hacer  nuevamente.  Saben  cómo  hacerlo   y   tienen  por   lo  que  se  ve,   la  herramienta  para  ello.   Los  candidatos  de  
MORENA  serán  voces  fuertes  que  tendrán  en  el  tema  de  las  reformas  su  discurso  central,  para  acusar  al  sistema  de  vender  la  
dignidad  nacional  y  al  gobierno  del  Presidente  de  entreguista  y  apuntarse  como  la  vía  de  recuperación  nacional  si  el  voto  los  
favorece.  Serán  una  voz  que  denuncie,  sumando  al  tema  de  las  reformas  el  caso  de  los  normalistas.  Los  demás  partidos  como  
MC  y  PRD  se  sumarán  al  discurso  de  MORENA,  en  buena  parte.  PVEM,  EL  PES,  PANAL,  PT,  y  PFH  mantendrán  una  presencia  
discreta,  ya  lo  verá  usted.  Al  final,  si  el  PRI  no  se  divide,  puede  ganar  todo.  Pese  al  berrinche  de  la  oposición.    
LA  DIFERENCIA  ENTRE  LOS  MAESTROS  DE  OAXACA  Y  LOS  DE  HIDALGO    
Los  maestros  de  Oaxaca,  sobre  todos  los  de  la  sección  22  de  la  CNTE  se  han  hecho  famosos  porque  casi  no  dan  clases  y  en  
nombre   de   problemas   sociales   como   el   caso   de   los   normalistas   de   Ayotzinapa   NO   DAN   CLASES   y   se   la   pasan   tomando  
casetas,  cerrando  carreteras,  apedreando  edificios  públicos,  quemando  vehículos   tanto  oficiales  como  particulares,  siempre  
con  el  cuento  de  que  lo  hacen  para  protestar  por  la  falta  de  acción  del  gobierno  para  impartir  justicia.  Y  cuando  no,  porque  la  
Reforma  Educativa  no  les  convence  porque  ellos  quieren  una  a  su  modo  o  porque  la  paga  la  quieren  no  como  al  resto  de  los  
maestros  de  México,  sino  como  ellos  quieren  y  en  el  banco  que  ellos  decidan,  y  el  número  de  maestros  que  ellos  digan  no  los  
que  son  o  los  que  tiene  registrados  la  federación.    Y   lo  peor  del  caso  es  que  I  federación  dobla  las  manos  les  cumplen  sus  
caprichos  y  les  paga  sin  que  trabajen.  Por  eso  Oxaca  se  mantienen  con  índices  muy  bajos  en  educación.  En  nuestro  estado,  el  
magisterio,  mantiene   inconformidad   con   la   Reforma,   y   otros   temas,   PERO   nunca   deja   o   aula,   porque   desde   siempre   son  
maestros   con   vocación,   que   hay   que   reconocerles   esta   actitud.   Esa   es   la   gran   diferencia,   que   mientras   los   maestros   de  
Hidalgo  sí  son  maestros  los  otros  lados,  como  los  de  Oaxaca,  dan  la  impresión  por  menos  los  que  sabemos  de  sección  22,  de  
ser  más  grill  que  maestros.  Y  en  este  logro  mucho  tienen  que  ver  sus  líderes,  sólo  los  actuales  como  Sinuhé  sino  los  que  ya  
no  están   como  Mirna,  Moisés,   y  otros   que   lograron   esta  actitud  ejemplar   de   los  maestros  de  Hidalgo,   que   cobran  porque  
trabajan...  no  como  otros.  Los  hechos  así  lo  dicen.  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
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Capital  Hidalgo   
  
Nueva  Alianza,  elección  crucial  
  
Las  posibilidades  de  que  el  Partido  Nueva  Alianza  mantenga  su  registro  ante  el   Instituto  Nacional  Electoral,  están  sobre  un  
"hilo".  El  partido  emanado  del  Sindicato  Nacional  de  los  Trabajadores  de  la  Educación,  conocido  por  sus  siglas  como  PANAL,  
atraviesa  uno  de  sus  peores  momentos,  pues  a  diferencia  de  elecciones  anteriores,  los  candidatos  de  Nueva  Alianza  acudirán  
solos  a  la  competencia,  en  la  que  se  habrá  de  elegir  a  los  nuevos  diputados  federales.  El  Partido  Nueva  Alianza,  que  utilizó  el  
"chantaje  laboral",  como  su  principal  recurso  para  movilizar  al  magisterio,  camina  en  esta  elección  como  a  "paso  de  tortuga",  
pues  a  punto  de  vencer  el  periodo  de  preregistros,  aún  no  tienen  definidos  los  nombres  de  los  abanderados  que  postularán  a  
los  cargos  en  el  Congreso.  La  ruptura  al  interior  del  magisterio  hidalguense,  entre  las  corrientes  de  Moisés  Jiménez  y  Sinuhé  
Ramírez,  derivó,  principalmente,  en  la  detención  de  Mima  García,  que  hace  unos  tres  arios,  ya  se  veía  despachando  en  San  
Lázaro.  Ramírez,  en  su  calidad  de  líder  estatal  del  SNTE  y  delegado  del  PANAL  en  la  región  de  Tepeapulco  y  Apan,  hace  las  
operaciones  posibles  por  disminuir  a  su  mínima  expresión  todas  las  manifestaciones  de  apoyo,  que  en  algún  tiempo  tuvo  en  
su   favor  Moisés   Jiménez.   Así,   "planchado"   el   distrito   de   Tepeapulco,   es   posible   que   Ramírez   compita   por   la   curul   federal  
postulado  por  Nueva  Alianza,   no   con   la   finalidad   de   vencer   a  Gloria  Hernández,   abanderada  del  PRI,   sino  más  bien,   para  
terminar   de   una   vez   y   para   siempre,   con   cualquier   manifestación   en   favor   de   quien   fuera   el   líder   moral   del   magisterio  
hidalguense.   Operación   similar,   es   la   que   el   PANAL   podría   implementar   en   el   distrito   de   Actopan,   donde   en   algunas  
comunidades  apartadas,  aún  se   leen  bardas  con  leyendas  en  favor  de  Alejandro  Soto,  ex   líder  del  SNTE,  muy  "querido"  de  
Elba  Esther  Gordillo,  pero  prácticamente  olvidado  en  la  sede  de  la  cúpula  magisterial,  ubicada  sobre  el  G.  Bonfil.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

Xóchitl,   la   expectativa:   Un   avezado   político   que   ha   circulado   por   varios   partidos   al   analizar   la   trayectoria   en   la  
administración  pública  y  en   la  política  columna  partidista  de  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  dijo  que  en  sus  más  de  tres  décadas  en  la  
actividad  no  había  visto  a  nadie  que  en   tan  poco   tiempo   reuniera  un   importante  capital  pero  que   tampoco   recordaba  que  
alguien  lo  perdiera  en  tiempo  récord  como  lo  hizo  ella.  En  las  elecciones  estatales  de  2010  con  una  estrategia  mercadológica  
interesante  y  en  la  estructura  de  un  bloque  de  partidos  opositores  esencialmente  en  el  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
escaló  encuestas  y  ánimo  las  eleccione

comunicación   y   reporteros   locales   por   igual   sin   proporcionar   nombres   en   concreto   sobre   quienes   le   exigieron   o   pidieron  
  la  

prensa  del  Distrito  Federal,  pero  nadie  puede  negar  que  elevó  la  competencia  electoral.  Luego  de  su  derrota  de  la  que  culpó  a  
muchos  menos  a  ella  en  las  elecciones  federales  del  2012  virtud  a  su  amistad  con  la  candidata  presidencial  panista  Josefina  
Vázquez  Mota  consiguió  ser  postulada  candidata  a  senadora,  sin  embargo  no  logró  llegar  a  la  cámara  alta  al  ser  superada  en  
la   votación   por   el   perredista   Isidro   Pedraza   Chávez   quien   si   alcanzó   su   objetivo   como   primera  minoría.   Después   de   este  
proceso  enfrentó  una  situación  difícil  personal  y  de  imagen  al  verse  una  familiar  inmiscuida  en  delitos  penales;;  ahora  aparece  
entre  los  posibles  candidatos  de  Acción  Nacional  (PAN)  por  Pachuca,  al  que  dijo  en  su  momento  no  pertenece,  aunque  existe  
también  la  versión  que  su  aspiración  es  ser  candidata  plurinominal.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    

Crónica-Balcón  Político   
  
Los  hermanos  Rojo:  No   tienen   la  misma   fuerza  política  que  hace  una  década;;  por  ejemplo,  pero  su  apellido  sigue  en   la  
escena  política  y  muchos  seguidores  de  Jorge  Rojo  Lugo  mantienen  relación  de  respeto  y  hasta  de  admiración  a  los  hijos  del  

como   el   proceso   para   renovar   los   Poderes   Ejecutivo   y   Legislativo,   así   como   los   84   ayuntamientos,   el   próximo   año.   José  
Antonio  se  mantiene  como  diputado  federal,  cargo  que  terminará  en  septiembre  próximo;;  Jorge  ha  dedicado  su  tiempo  a  las  
tareas  del  campo,  particularmente  a  la  producción  de  chile.  Ambos  mantienen  cierta  ascendencia  en  los  84  municipios  de  la  
entidad,  derivado  de  aquellos  añejos  colaboradores  de  su  padre  y  de  lo  que  ellos  mismos  han  sembrado  durante  su  camino  
como   políticos,   lo   que   les   ha   permitido   a   ambos   ser   diputados   federales   y   cuyas   aspiraciones   de   emular   a   su   padre   han  
topado  con  pared.  La  semana  pasada  aprovecharon  la  visita  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  Huichapan  para  convocar  a  
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política  estatal.  No  sería  descartable  la  incorporación  de  Jorge  al  gabinete  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  con  quien  ha  
mantenido  una  relación  de  respeto  y  cordial,  no  así  con  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  con  quien  
las   diferencias   parecen   diluirse   con   el   paso   del   tiempo,   máxime   cuando   se   especula   que   en   un   par   de   ocasiones   han  
coincidido  en  sendos  almuerzos,  en  el  rancho  de  Nuvia  Mayorga  Delgado,  directora  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  
de  los  Pueblos  Indígenas  (CDI),  en  el  municipio  de  Francisco  I.  Madero.  José  Antonio  perdió  su  oportunidad  de  brillar  con  las  
frustradas  reformas  en  el  sector  agropecuario.  Se  esperaba  que  aprobadas  las  demás  reformas  estructurales  el  Congreso  de  
la   Unión   entraría   a   discutir   el   tema   del   campo   y   se   le   auguraba   un   papel   preponderante   al   presidente   de   la   comisión   de  
agricultura.  No  fue  así  y  se  diluyó  la  posibilidad  de  que  José  Antonio  tomara  vuelo.  
No  obstante,  ambos  siguen  vigentes.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Mano  pesada:  Muy  pesada  tiene  la  mano  el  gobernador  de  Chiapas,  Manuel  Velasco  Coello,  pero  igual  (o  más  de  pesada)  
resentirá   la  crítica  de   la  opinión  pública  que  ayer,  en   redes  sociales,   le   tundió  duro  al   joven  mandatario  estatal  por   lo  que  
aparenta  ser  una  bofetada  a  una  persona  que  lo  acompaña  durante  una  gira  de  trabajo.  Ayer,  unas  horas  después  de  que  el  
video   circulara   y   fuera   reproducido   por   diferentes   medios   de   comunicación   en   todo   México,   Manuel   Velasco   envió   a   las  
redacciones  un  correo  con  un  video  donde  en  un  acto  público,  en  el  mismo  sitio  donde  palmeó  la  cara  del  joven  en  señal  de  

  La  maquinaria  de  relaciones  públicas  de  
Manuel  Velasco  fue  rápida  y  decidió  tomar  al  toro  por   los  cuernos.  Antes  que  negar  el  suceso,   lo  reconoció  con  el  afán  de  
evitar  mayores  daños  a  una  figura  que,  a  juzgar  por  su  estrategia  de  medios,  busca  algo  más  que  un  sexenio  en  el  poder  
estatal  para  el  rubio  y  sonriente  gobernante  que  también  se  casará  con  una  estrella  de  Televisa.  Manuel  Velasco  Coello,  hijo  
de  un  exgobernador  de  Chiapas,  ha  promocionado  su  imagen  no  únicamente  en  su  estado,  sino  que  lo  hace  también   en  la  
Ciudad  de  México  y  en  las  cadenas  nacionales  de  comunicación  electrónica,  internet  incluido.  Los  expertos  en  imagen  pública  
dicen   que   una   sola   acción   impulsiva,   un   acto   espontáneo   y   no   benéfico   fuera   del   guión,   puede   echar   abajo   cualquier  
campaña.  Manuel  Velasco  tiene  tres  años  para  lavar  ese  error.  
    
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   

:  Que  tres  municipios  hidalguenses  se  colaron  a  la  lista  de  los  primeros  10  de  todo  el  país  en  superar  las  acciones  y  metas  en  
materia  de  apoyo  y  promoción  de  acciones  a  favor  de  la  juventud  en  coordinación  con  el  Imjuve  del  gobierno  federal.  Incluso,  
Hidalgo  logró  el  uno,  dos,  con  Actopan  en  primer  sitio  nacional  y  Huichapan  en  segundo,  además  de  Villa  de  Tezontepec  en  
séptimo,  pues  superaron  por  mucho  la  meta  propuesta  desde  el  arranque  del  programa  Poder  Joven.  Un  éxito  sin  duda  de  los  
alcaldes  de  dichas  zonas.  

:  Que  este  jueves  se  prevé  otorgar  licencia  a  la  diputada  local  del  PRI,  Guadalupe  Chávez  Acosta,  quien  acudirá  a  su  Comité  
Estatal   a   registrarse   como   aspirante   a   la   candidatura   a   la   diputación   federal   por   el   distrito   2   con   sede   en   Ixmiquilpan,  
mientras   que   se   espera   que   sea   este   día   cuando   se   defina   la   separación   del   cargo   de   la   directora   nacional   del   Conafe,  
Carolina  Viggiano  Austria,  para  realizar  el  mismo  proceso  de  cara  a  su  regreso  a  la  política  hidalguense  y  con  miras  a  aspirar  
no  sólo  a  San  Lázaro.  Dicen.  

:  Que   el   tema   de   las   nuevas   tarifas   del   trasporte   público   en   la   entidad   genera   problemas   día   a   día   pues   los   taxistas   de  
Pachuca  y   la  zona  metropolitana  parecen  olvidar  que  la  cuota  mínima  son  30  pesos  no  35  como  ya  cobran.  Además,  en   la  
región  de  Ixmiquilpan  y  municipios  aledaños,  aseguran  que  choferes  de  la  ruta  Zimapán-Tasquillo-Ixmiquilpan,  aplicaron  un  
aumento  de   5   pesos   sin   la   autorización   de   la   Subsecretaría   por   lo   que  piden   la   intervención  de  Roberto   Terán  Contreras,  
titular  del  área.  

:  Que  en  Tula  llaman  a  que  Guillermo  Juárez  González,  titular  de  la  Comisión  de  Vivienda  en  Hidalgo,  haga  algo  por  evitar  la  
invasión  de  viviendas  en  el  fraccionamiento  Las  Violetas.  Y  es  que  un  grupo  de  mujeres,  supuestamente  afiliadas  al  PRD  se  
metieron  a  la  fuerza  en  al  menos  50  casas  del  mencionado  lugar  por  lo  que  los  legítimos  dueños  que  se  han  dado  cuenta  de  
la   invasión  ya  buscan  a   las  autoridades  correspondientes  para   resolver  el  asunto,  así   como  al  edil   Jaime  Allende  para  que  
también  medie  en  el  conflicto.  (Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
"Los  hechos  que  han  ocurrido  en  últimas  fechas,  en  los  que  relacionan  al  PRD  y  de  manera  estratégica  el  sistema  de  gobierno  
ha  querido  manchar  la  imagen  del  partido,  tiene  que  ver  con  la  responsabilidad  personal  de  cada  servidor  público  que  ha  

  
José  Carlos  Hernández  Muñoz  
Líder  perredista  sobre  grupo  IDN.  
  
  
"Hidalgo  es  de  los  estados  que  está  muy  a  la  baja  en  cifras  de  repatriación,  lo  que  quiere  decir  que  no  muchos  paisanos  están  
intentando  irse.  En  los  casos  en  que  han  sido  no  acompañados,  muchos  menores  de  edad,  es  el  DIF  estatal  quien  se  hace  
cargo  de  inmediato  del  asu   
Erika  Saab  Lara  
Directora  de  atención  al  migrante.  
  
"Es  un  grupo  que  siempre  ha  dado  la  batalla  y  ahora  desde  otra  perspectiva  la  seguiremos  dando  a  favor  de  los  acuerdos  y  
de  la  política  en  nuestro  estado.  La  política  es  de  tiempos  y  circunstancias,     
Jorge  Rojo  García  de  Alba  
Priista  sobre  grupo  Huichapan.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Quién  dice  que  los  políticos  no  cumplen,  el  premio  Bachuca  es  una  realidad.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  siete  ex  trabajadores  de  Obras  Públicas  de  Mineral  de  la  Reforma,  y  otros  tres  del  
área  de  Ecología,  es  decir  10  en  total,  fueron  despedidos  el  pasado  15  de  enero  sin  recibir  explicación  alguna  
sobre  las  razones  de  esta  decisión  ni  mucho  menos  obtener  la  liquidación  que  marca  la  ley.  
  
Por   este   motivo,   y   también   porque   el   secretario   municipal   Guadalupe   Villegas   Hernández   no   se   ha   dignado   siquiera   a  
recibirlos,   los  afectados   recurrirán   los  próximos  días  ante   la   Junta  Local  de  Conciliación  y  Arbitraje,  a   fin  de  exigir  el  pago  
correspondiente.  
  
Se   dice   que   los   ex   empleados   cobraron   normalmente   su   primera   quincena   de   2015,   pero  minutos   después   recibieron   un  
mensaje  de  texto  en  su  teléfono  celular  donde  se  les  informó  que  oficialmente  dejaban  de  pertenecer  a  la  plantilla  laboral  del  
ayuntamiento.  
  
Por  cierto,  mientras  la  población  de  Mineral  de  la  Reforma  sigue  creciendo  aceleradamente,  sus  ingresos  no  mejoran  lo  que  
deberían   para   satisfacer   las   demandas   de   los   habitantes   en   servicios   como   agua   potable,   pavimentación,   alumbrado,  
seguridad  pública  y  transporte.  
  
Según  cálculos,  en  pocos   años  este  municipio   ha   llegado  a   tener   240  mil   habitantes  y   un  padrón  catastral   de   casi   80  mil  
predios,  pues  el  alcalde  Filiberto  Hernández  Monzalvo  poco  ha  podido  hacer  para  poner  en  orden  a  ciertos  constructores  que,  
apoyados  en  sus  relaciones  con  políticos,   levantan  de   la  noche  a   la  mañana   fraccionamientos  en  sitios  no  apropiados  para  
este  uso  de  suelo.  
  

surponiente  de  su  territorio.  
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Este  miércoles,  la  dirigencia  del  PRI  estatal  dará  a  conocer  el  predictamen  del  Órgano  Auxiliar  Estatal  de  la  Comisión  Nacional  
de   Procesos   Internos   sobre   las   solicitudes   que   presentaron   Pedro   Luid   Noble   Monterrubio,   Fernando   Moctezuma   Pereda,  
Alfredo  Bejos  Nicolás  y  Gloria  Hernández  Madrid  para  ser  precandidatos  a  diputados   federales  por   los  distritos  de  Actopan,  
Tula,  Pachuca  y  Tepeapulco.  
  
El  documento,  donde  se  avalan  los  cuatro  registros,  será  enviado  al  CEN  del  tricolor  para  cumplir  el  protocolo  establecido  por  
la  convocatoria  y  declararlos  precandidatos  de  manera  oficial.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Manuel  Velasco  y  Rossell  de  la  Lama    
El  gobernador  de  Tabasco,  Manuel  Velasco,  fue  captado  en  un  evento,  cuando  le  propinaba  tremenda  cachetada  a  uno  de  sus  
ayudantes,   que  ni   siquiera   se   sobó   luego  del  manotazo.  Con   la   existencia   de   cámaras   en   celulares,   ningún  político   puede  
darse  el  lujo  que  en  tiempos  nada  lejanos  gustaba  de  exhibir  un  personaje,  por  ejemplo,  como  el  arquitecto  Guillermo  Rossell  
de   la  Lama.  La  diferencia  es  que  el  ex  gobernador  hidalguense  no  se  surtía  a  empleados  de  bajo  nivel,   sino  a  secretarios,  
alcaldes,  presidentes  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  entre  otros,  que  incluso  tenían   la  titerza,   luego  del  gancho  al  hígado  
recibido,  de  decir.  "¡qué  buen  golpe  señor  gobernador,  qué  buen  golpe!".    
  
¡Era  suya  y  la  perdió!    
Así  le  dicen  a  la  secretaría  de  Desarrollo  Social,  Geraldina  García  Gordillo,  con  eso  de  la  candidatura  a  diputada  federal  por  el  
distrito  de  Huejutla,  que  ya  la  tenía,  era  suya,  ya  se  veía  sentada  en  la  cutul...  y  la  perdió.  Porque  se  &a  por  hecho,  a  estas  
alturas,  que  la  directora  nacional  del  CONAFE,  Carolina  Viggiano  Austria,  será  la  abanderada  por  el  tricolor,  ante  le  necesidad  
de   asegurar   el   triunfo,   pero   también   de   no   colocarla   de  manera   tan   abierta   en   la   carrera   por   la   gubernatura.   Así   que   ni  
hablar,  será  para  otra  
  
Javier  Amador,  buena  apuesta    
El  legislador  local  por  Jacala,  Javier  Amador,  podría  ser  candidato  plurinominal  a  una  diputación  federal,  en  lo  que  se  da  una  
de   las   apuestas  más   serias   del   gobernador,   Francisco   Olvera.   Se   trata   de   un   joven   político   con   amplias   posibilidades   de  
crecer,  a  lo  que  se  suma  una  actitud  alejada  de  poses  que  le  han  ganado  las  simpatías  del  potencial  votante.    
  
Otra  vez  contra  Eleazar    
Le  tienen,  "¡menor,  porque  de  otro  modo  no  se  entiende  el  ánimo  de  políticos  tricolores  y  casi  no  tricolores,  que  no  pierden  
ocasión  de  surtirse  al  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez.  Simplemente  hay  un  miedo  absoluto.  Es  decir  que  en  un  
futuro  nada  lejano  lo  ven  y  hasta  se  desmayan  por   lo  que  ven.  Si  lo  creen  lejano  de  toda  posibilidad  están  muy,  pero  muy  
equivocados.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al   reducirse   los   índices   delincuenciales   en   las   carreteras   y   otras   vías   de   comunicación   que   atraviesan   la   entidad   puede  
comprobarse   que   la   actuación   de   la   Policía   Federal   resulta   indispensable   para   la   coordinación   de   esfuerzos   con   todos   los  
elementos   estatales   y   municipales.   Gracias   a   los   operativos   que   realizan   estas   autoridades   hoy   Hidalgo   ofrece   un   mejor  
panorama  en   la  materia,  aunado  a   las  estrategias  realizadas  a  través  de   las   instrucciones  del  gobernador  Francisco  Olvera  
para  responder  como  la  población  merece.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba   Javier   Amador:   Aparece   el   diputado   local   por   la   jurisdicción   Jacala   de   Ledezma,   como   uno   de   los   perfiles   que  
mantuvo   presencia   hasta   el   final   en   lo   concerniente   a   la   selección   de   candidatos   para   la   diputación   federal   del   Partido  
Revolucionario  Institucional.  De  ahí  que  es  muy  probable  que  debido  a  su  alcance  político,  Amador  de  la  Fuente  logre  algún  
un  cargo  dentro  de  la  administración  estatal.  
  
Abajo   Eustorgio   S.   Benítez: 
demasiadas  las  zonas  desde  las  cuales  externan  inconformidades  sobre  diversos  de  los  compromisos  adquiridos,  incluso  hubo  
regiones  donde  no  saben  acerca  de  su  quehacer  como  edil.  Más  allá  de  la  situación  relacionada  con  la  obra  pública,  aparece  
Benítez  Guerrero  como  un  personaje  que  sin  duda  incumplió  lo  esperado.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
    
BASE  
En  el  Distrito  VI  Pachuca  los  priistas  no  se  entumen  con  los  rumores  de  la  oposición  y  confían  en  la  base  que  
construyeron   desde   varios   hace   meses,   principalmente   en   los   municipios   de   Mineral   de   la   Reforma   y  
Epazoyucan.  El   ahora  diputado   local,  Mario   Cuatepotzo,   y   el   dirigente  del  Revolucionario   Institucional   en   la  
entidad,  Ricardo  Crespo,  consolidaron  un  equipo  en  esa  zona  para  hacerle  frente  a  la  oposición  electoral  que  
identifican  en  la  capital  hidalguense.  
como  esperan  sus  opositores.  Veremos  qué  sucede.  
    
IXMIQUILPAN  
En  el  Valle  del  Mezquital   los  diferentes  grupos  políticos   tricolores  parecen  estar  en  calma  ante   la   inminente  
unción  de  Lupita  Chávez  como  precandidata  a  la  diputación  federal.  
ya  se  desató  entre  los  tricolores  y  llegó  incluso  a  los  diarios  estatales,  donde  intercambian  las  consabidas  descalificaciones.  

olvidan  de  los  cargos  que  a  su  vez  tienen  en  el  gobierno  y  los  excesos  de  otros  hijos  de  políticos.  
    
CANDIDATOS  
El  Partido  Humanista  en  Hidalgo  dio  señales  de  vida  y  confirmó  que  ya  tiene  precandidatos  para  contender  en  
las  próximas  elecciones  federales.  La  dirigencia  estatal  habla  de  cinco  distritos  donde  ya  tiene  representantes  
y  agrega  que  en  los  próximos  días  completará  el  listado  correspondiente  a  la  vía  de  mayoría  relativa.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Se  diluye  identificar  los  restos  de  Iguala:  La  Universidad  de  Innsbruck,  en  Austria,  informó  que  debido  al  
desgaste  por  las  altas  temperaturas  a  las  que  fueron  expuestos  los  16  fragmentos  óseosque  les  envió  la  Procuraduría  General  
de   la   República   (PGR),   no   fue   posible   obtener   un   perfil   genético   para   determinar   si   corresponden   a   los   42   normalistas  
desaparecidos.  En  el  dictamen  que  dio  a  conocer   la  procuraduría,   los  expertos  de  Innsbruck  ofrecieron  aplicar  otra   técnica  
más   innovadora   a   los   fragmentos,   cuyos   resultados   se   podrían   obtener   en   tres  meses;;  
riesgo   es   que   los   extractos   de   ADN   sean   consumidos   sin   obtener   ningún   resultado   adicional   que   ayude   en   el   proceso   de  

de  Cocula  para  saber  

esús  
  
e  

todas;;  el  hecho  que  se  haya  corroborado,  una  es  la  comprobación  plena  de  que  ahí  uno  de  los  estudiantes  fue  asesinado  pero  
no  es  la  única,  hay  muchas  más,  confirma  la  investigación.  Después  de  los  resultados  de  la  universidad  me  queda  claro  que  
ahí  matar
Técnica   avanzada.   La   nueva   tecnología   que   ofrecen   aplicar   los   expertos   extranjeros   se   llama   Secuenciación  Masivamente  
Paralela  (Massively  Parallel  Sequencing  MPS),  por  sus  siglas  en   inglés,  y  se  utilizará  en   las  16  partes  óseas,  entre  ellas,  un  
fragmento  de  cráneo  y  algunas  vértebras.  De  acuerdo  con  expertos  en  ciencias  forenses  consultados  por  EL  UNIVERSAL,  la  
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tecnología  MPS  es  la  última  oportunidad  que  se  tiene  para  saber  si   los  restos  encontrados  corresponden  con  el  ADN  de  los  
familiares  de   los  normalistas,  ya  que  en  la  técnica  se  emplean  distintos  químicos  que  disuelven  prácticamente   la  evidencia.  
Dicha  prueba  es  utilizada  desde  hace  dos  años  por  la  Universidad  de  Innsbruck,  y  es  catalogada  como  la  más  innovadora  a  
nivel  mundial  para  estudios  de  ADN.  Explicaron  que  las  16  partes  que  estudia  la  Universidad  de  Austria  son  de  entre  medio  y  
dos  centímetros,  lo  que  hizo  imposible  que  se  tuvieran  resultado
las  condiciones  a  las  que  fueron  expuestos,  la  contaminación  y  las  pruebas  que  se  han  practicado,  la  cadena  molecular  se  va  
fragmentando;;   para   la   prueba  MPS   se   requieren   por   lo  menos   de   16   a   50   pares   de   bases   (código   genético)   para   poder  

continuaron   se  combinan  con  diferentes  reactivos,  solventes,  marcadores  y  
se  hacen  cortes  fragmentados  de  aminoácidos  para  poder  tener  la  carga  genética,  incluso,  si  hay  que  incubar  se  hace  para  
ver  si  se  unen  los  pares  de  bases  con  el  ADN  de  alguno  de  los  familiares;;  esto  va  desgastando  la  evidencia  hasta  perderse;;  
esta  es   la  última  prueba  que  se  podría   realizar  a   las  evidencias.  Hasta  el  momento   las  pruebas  genéticas  sólo  permitieron  
confirmar   la  muerte  del  normalista  Alex  Mora  Venancio,  uno  de   los  jóvenes  víctimas  de  desaparición  forzada.  Muestras  con  
daño  irreversible.  La  PGR  indicó  que  en  días  pasados  recibió  el  informe  de  resultados  de  los  estudios  científicos  aplicado  por  
los   expertos   a   los   16   restos   hallados   en   Cocula.   En   el   informe   se   concluye   que   tras   la   aplicación   de   una   técnica   de  
cuantificación  muy  sensible  para  evaluar  la  cantidad  de  ADN  mitocondrial,  no  se  encontró  cantidad  útil  de  ADN  que  permitiera  
o   

no  ar

proporcione  resultados  útiles  para  ayudar  a  identificar  víctimas.  No  podemos  proporcionar  un  estimado  sobre  el  éxito,  pero  las  
especificaciones   técnicas  de   la  MPS  son  más  prometedoras  que  cualquier  otro  método  de   identificación  genética  molecular  

resultado  adicional  que  ayude  en  el  proceso  de  identificación;;  ofrecemos  analizar  el  ADN  mitocondrial  usando  MPS  sobre  los  
rtir  de  las  declaraciones  de  Patricio  Reyes  Landa,  El  Pato;;  Jonathan  Osorio  Gómez,  El  

Jona,   y   Agustín   García   Reyes,   El   Chereje,   integrantes   de   la   organización   Guerreros   Unidos   y   autores   materiales   de   la  
ejecución  de   los  normalistas,   la  PGR   llegó  al  basurero  de  Cocula  donde  habrían  quemado  al  grupo  de  estudiantes.  Ahí   los  
peritos  rescataron  los  17  fragmentos  que  fueron  enviados  a  la  Universidad  de  Austria  para  realizar  pruebas  genéticas;;  sólo  se  
ratificó  el  deceso  de  Alex  Mora,  los  otros  42  siguen  desaparecidos.  (Dennis  A.  García,  primera  plana)  
La  Jornada-Murillo  Karam:  para  mí,  en  Cocula  mataron  a  los  43:  La  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  dio  a  
conocer   ayer   los   resultados   de   los   estudios   forenses   realizados   por   la   Universidad   de   Innsbruck   a   16   restos   hallados   en  

ra  
evaluar  la  cantidad  de  ADN  mitocondrial,  no  se  encontró  cantidad  útil  de  ADN  que  permitiera  obtener  un  perfil  genético  bajo  

  
por   la   Universidad   de   Innsbruck,   me   queda   claro   que   allí   (en   Cocula)   mataron   a   por   lo   menos   uno   (Alexander   Mora  
Ven

e  
la   institución  austriaca  dio  a  conocer   los  resultados   finales  de   los  estudios  realizados  a  17  fragmentos  óseos,  de   los  cuales  

genética  de  uno  de  los  restos  que  presuntamente  pertenecen  a  los  43  estudiantes  normalistas  desaparecidos  desde  el  pasado  
26  de  septiembre,  mismo

punto   en   que   los   métodos   rutinar
  

Dicho   documento   (de   la   Universidad   de   Innsbruck)   incluye   las   siguientes  

resultados   útiles   para   ayudar   a   identificar   víctimas.   No   podemos   proporcionar   un   estimado   sobre   el   éxito,   pero   las  
especificaciones  técnicas  son  más  prometedoras  que  cualquier  otro  método  de  identificación  ge .  

onsumidos  sin  obtener  ningún  resultado  

los  restos  sin  costo  adicional.  Esperamos  que  estos  análisis  tomen  tres  meses,  pero  no  podemos  proporcionar  una  fecha  de  
ad  de  

  
dijo  el  procurador   Jesús  Murillo  KaramFoto  José  Antonio  López.  Además,  Murillo  Karam   informó  que  ya   les   fue  dictado  un  
nuevo  auto  de  formal  prisión  por  los  delitos  de  delincuencia  organizada  y  operaciones  con  recursos  de  procedencia  ilícita  al  ex  
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alcalde  de  Iguala  José  Luis  Abarca  y  a  su  esposa,  María  de   los  Ángeles  Pineda  Villa.  Al  ser  entrevistado  al  término  del  foro  
Equidad  para  víctimas  en  el  debido  proceso  penal,  desarrollado  por  la  organización  Alto  al  Secuestro,  Murillo  Karam  expresó:  

policías  de  Iguala  y  Cocula,  por  órdenes  del  ex  alcalde  José  Luis  Abarca.  Posteriormente  fueron  entregados  a  miembros  del  
grupo  criminal  Guerreros  Unidos,  quienes   los  habrían  privado  de   la  vida,  arrojado  e   incinerado  en  el  basurero  municipal  de  
Cocula  y  posteriormente  las  cenizas  fueron  arrojadas  al  río  San  Juan.  Durante  las  investigaciones,  el  gobierno  federal  localizó  
dos  bolsas  con  restos  óseos  y  fragmentos  en  la  zona  del  basurero,  de  los  cuales  envío  17  muestras  a  la  universidad  austriaca  
para   su   estudio   y   solamente   una   dio   positivo   para   obtención   de   identificación   genética.   Ante   estos   resultados   de   la  
Universidad   de   Innsbruck,   ¿qué   les   dice   a   los   padres   y  madres   de   familia?   se   preguntó   al   procurador.   Después   de   los  
resultados  de   la  universidad  me  queda  claro  que  allí   (en  el  basurero)  mataron  por   lo  menos  a  uno;;   las  declaraciones,   las  
pruebas  y  todo  lo  demás  me  hacen  pensar  que  allí  los  mataron  (a  los  43  estudiantes  de  la  normal  de  Ayotzinapa).  
¿Qué  les  dice  a  los  padres?,  ¿que  hay  que  seguir  esperando?   La  verdad,  no  puedo  mentir.  Les  tengo  que  decir  la  verdad  y  
la  verdad  es  la  que  acabo  de  decir.  

to  de  carbono  y  nos  pide  autorización  para  procesar  por  
otro  método  las  muestras  que  faltan.  Es  muy  difícil,  sin  duda  alguna,  pero  seguimos  haciendo  todo  lo  que  es  necesario.  Los  

r.  En  cuanto  a  los  siguientes  peritajes,  Murillo  indicó  

la,  el  procurador  informó  que  en  los  próximos  
días  dará  a  conocer  mayor   información  del  resultado  de   los   interrogatorios  a   los  que  ha  sido  sometido  Felipe  Rodríguez,  El  
Cepillo,  identificado  como  uno  de  los  integrantes  del  grupo  delincuencial  Guerreros  Unidos  que  presuntamente  ordenaron  el  
asesinato  e  incineración  de  los  estudiantes  de  Ayotzinapa.  (Gustavo  Castillo  y  Rosa  Elvira  Vargas,  primera  plana).  
Excélsior-Se  esfuma   la   identificación  de  normalistas;;  ADN,   irreconocible:   forenses   de  Austria:   La   Procuraduría  
General  de  la  República  (PGR)  informó  que  el  Instituto  de  Medicina  Forense  de  la  Universidad  de  Innsbruck,  en  Austria,  no  
pudo  identificar  los  16  restos  encontrados  en  Cocula,  Guerrero,  presuntamente  pertenecientes  a  normalistas  desaparecidos  el  
26   de   septiembre.   En   un   comunicado,   la   dependencia   explicó   que   la   institución   europea   presentó   hace   unos   días   sus  

restos,  por  lo  men
la  República,  Jesús  Murillo  Karam,  recordó  la  dificultad  para  identificar  los  restos  y  confirmó  que  la  dependencia  ya  solicitó  a  
la   Universidad   de   Innsbruck   recurrir   a   un   nuevo   método   que   la   propia   institución   ofreció   sin   costo,   conocido   como  

Universidad  advirtió  que  la  nueva  técnica   im

institución   austriaca   a   usar   un  nuevo  método  de   estudio.   El   calor   excesivo   destruyó   el   ADN   y   el   ADN  mitocondrial   de   los  
restos   humanos   encontrados   en   Cocula,   Guerrero,   y   que   presuntamente   podrían   ser   de   los   normalistas   desaparecidos   en  
Iguala,   la  noche  del  26  de  septiembre  de  2014.  La  Procuraduría  General  de   la  República  (PGR)   informó  que  el  Instituto  de  
Medicina  Forense  de   la  Universidad  de  Innsbruck  presentó  hace  unos  días  sus  conclusiones  a   los  estudios  practicados  a  16  
restos  encontrados  en  Cocula.  Se  detalló  que  el   reporte  de   la   institución  concluyó  que  tras   la  aplicación  de  una  técnica  de  
cuantificación   muy   sensible   para   evaluar   la   cantidad   de   ADN   mitocondrial,   no   se   encontró   cantidad   útil   de   material   que  
permitiera  obtener  un  perfil  genético  bajo  esta   técnica.  El  calor  excesivo  ha  destruido  el  ADN  y  el  ADN  mitocondrial  en   los  

PGR  sobre   las   conclusiones  del   Instituto   de  Medicina  Forense  de   la  Universidad  de   Innsbruck,  en  Austria.   La  dependencia  

seguir   investigando  estos  restos.  
víctimas.   No   podemos   proporcionar   un   estimado   sobre   el   éxito,   pero   las   especificaciones   técnicas   de   la   MPS   son   más  
prometedoras   que   cualquier   otro   método   de   identificación   genética   molecular   existente.   El   principal   riesgo   es   que   los  
extractos   de   ADN   sean   consumidos   sin   obtener   ningún   resultado   adicional   de   ADN   que   ayudaría   en   el   proceso   de  

,  sobre  las  oportunidades  y  riesgos  de  la  aplicación  de  esta  técnica.  Tres  
meses  másEl  Instituto  de  Medicina  Forense  de  la  Universidad  de  Innsbruck  agregó  en  su  informe  entregado  a  la  PGR  que  el  
análisis  al  ADN  mitocondrial  con  la  técnica  de  MPS  podría  tomar  tres  meses  o  más,  pero  sin  el  ofrecimiento  de  una  fecha  de  
terminación  definitiva.  La  PGR  informó  en  un  comunicado  que  se  solicitó  al  Instituto  de  Medicina  Forense  de  la  Universidad  de  
Innsbruck  que  proceda  de  inmediato  a  realizar  los  estudios  arriba  señalados.  Hasta  el  momento  solo  se  ha  logrado  identificar  
a  Alexander  Mora  Venancio,  uno  de  los  43  normalistas  desaparecidos,  cuyos  restos  calcinados  fueron  rescatados  en  la  vera  
del  Río  San  Juan,  junto  al  basurero  municipal  de  Cocula.  De  acuerdo  con  las  investigaciones  de  la  PGR,  integrantes  del  grupo  
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Guerreros  Unidos  asesinaron  y  se  deshicieron  de  los  cuerpos  de  los  normalistas  en  este  lugar,  luego  de  que  fueron  levantados  
por  policías  municipales  de   Iguala  y  Cocula,   la  noche  del  26  de  septiembre  del   año  pasado.  La  dependencia  presentó  una  
versión   en   español   de   los   resultados   entregados   por   la   institución   austriaca,   en   donde   se   detallan   las   dimensiones   y  
condiciones  de  las  muestras  enviadas  a  los  laboratorios  de  ese  país.  Además  se  dan  referencias  del  embalaje  realizado  por  las  
autoridades  mexicanas  y  se   indica  que   la   responsable  de   la   recolección  y  colocación  en   los   recipientes  es   la  bióloga  Acela  
Valdez  González.  Tras  explicarse  los  procedimientos  técnicos  para  la  obtención  del  material  genético  en  las  16  muestras,  se  

  Murillo   confirma  dificultad   El  
titular   de   la   PGR,   Jesús   Murillo   Karam,   dijo   que   será   difícil   reconocer   los   restos   humanos   enviados   a   la   Universidad   de  
Innsbruck,  y  que  se  supone  corresponden  a  algunos  de  los  43  normalistas  desaparecidos  en  Iguala,  Guerrero.  Luego  de  que  
se   dio   a   conocer   el   informe  del   Instituto   de  Medicina   de   la  Universidad  de   Innsbruck,   en   el   que   se   concluyó  que   el   calor  

io  
se  dijo  que  era  muy  difícil,  por  el  grado  de  calcinación,  que  pudiera  corroborarse  todas;;  el  hecho  de  que  se  haya  corroborado  

titular  de   la  PGR.  Murillo  Karam  fue  entrevistado  luego  de  que  asistió  a   la   inauguración  del  Foro  Nacional  Equidad  para   las  
Víctimas   en   el   Debido   Proceso   Penal,   organizado   por   la   Asociación   Alto   al   Secuestro.   Ahí   confirmó   que   ya   se   autorizó   a  
Innsbruck  a  realizar  las  pruebas  suficientes  
pide  autorización  para  procesar  por  el  otro  procedimiento   (Secuenciación  Masivamente  Paralela)   las  muestras  que  quedan.  
Nos  pide  autorización  porque  dice  que  en  el  proce
realmente,  entonces  no  es  evidencia;;  entonces  ya  autorizamos  a  Innsbruck  que  haga  todo  lo  necesario  para  obtener  todas  las  

iversidad  (de  Innsbruck)  me  queda  claro  que  ahí  mataron  por   lo  

General  de   la  República.  Alemania  ofrece  ayuda   El   gobierno  de  Alemania   reiteró  a  México  estar  dispuesto  a  ayudar  en  
materia   forense  para   identificar   la   identidad  de   los  cuerpos   incinerados  hallados  en  Cocula,  Guerrero,  de   los  que  se  señala  
corresponden  a  los  43  normalistas  desaparecidos  en  Ayotzinapa.  Frente  al  canciller  mexicano  José  Antonio  Meade  Kuribreña  
desde  Berlín ,  el  ministro  alemán  de  Asuntos  Exteriores,  Frank-Walter  Steinmeier,  dijo  en  conferencia  de  prensa  que,  al  

.  Agregó,  además,  

s  de  
noviembre   a   través   del  Ministerio   de  Asuntos   Exteriores   de  Alemania,   cuando   Juan  Manuel   Gómez  Robledo,   subsecretario  
para  Asuntos  Multilaterales  de  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  (SRE)  realizó  una  visita  al  país  europeo.  Por  su  parte,  en  
declaraciones  que   la  agencia  de   información  DPA  citó  del   canciller  Meade  Kuribreña  durante   la  conferencia  con  el  ministro  
alemán,   el   funcionario   mexicano   aseguró   a   la   comunidad   internacional   que   actualmente   la   violencia   en   México   va  
reduciéndose,  pues  su  máxima  

-Walter  Steinmeier,  antes  del  encuentro  que  
ambos  mantuvieron  en   la  sede  del  Ministerio  de  Exteriores  en  Berlín.  Además,  refiriéndose  a   los  estudiantes  desaparecidos  

a  
  (David  Vicenteño,  página  web)  

Criterio-El   INE  no  cumplirá   fiscalización:  Scytl: Pere  Valles,   director   de   la   empresa  Scytl,   afirmó  que   la   recesión  del  
contrato   que   tenía   con   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   para   desarrollar   el   sistema   de   fiscalización   de   campañas  
electorales  obedece  a  intereses  encontrados  dentro  del  organismo.  En  entrevista  con  Carmen  Aristegui,  apuntó  que  el  sistema  
que  pretende  poner   en  marcha   el   INE  no  podrá   cumplir   con   la   ley.  
cumplir   con   la   ley,   pero   nosotros   estamos   dispuestos,   a   pesar   de   la   rescisión   del   contrato,   a   continuar   internamente   el  

  
internacionales,  el  sistema  para  que  lo  puedan  comparar  y  para  que  se  pueda  ver  que  nuestro  sistema  sí  que  cumple  con  la  
ley  y  que  el  sistema  que  desarrollará  el  INE  internamente  es  un  sistema  menor,  que  cumple  parcialmente  con  la  ley  y  que  no  
podrá  desarrollar  una   fiscalizac   Lo  haremos,  agregó,  para  demostrar  que  no   fueron  
razones  técnicas,  sino  que  hubo  motivos  de  otra  índole.  El  Instituto  Nacional  Electoral  anunció  ayer  que  rescindiría  el  contrato  
de  61  millones  de  pesos  que  había  firmado  con  Scytl  debido  a  que  incumplió  con  las  fechas  de  entrega  del  primer  módulo  el  
sistema.  El  incumplimiento  se  dio  desde  el  14  de  diciembre,  pero  fue  hasta  el  6  de  enero,  una  vez  que  Reforma  hizo  público  el  
hecho,  que  el  INE  lo  reconoció.  (Redacción,  página  20)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

  No  basta  con  que  el  vocero  Eduardo  Sánchez  niegue  al  Wall  Street  Journal  alguna  relación  
entre  la  transacción  privada  de  la  casa  que  su  jefe,  Enrique  Peña  Nieto,  posee  desde  2005  en  el  club  de  golf  Gran  Reserva  de  
Ixtapan  de  la  Sal,  y  el  éxito  de  la  empresa  que  se  la  vendió.  La  sospecha  de  un  favorecimiento  indebido  se  añade  a  la  casa  
que   la  esposa  de  Peña  Nieto  compró  a  otro   contratista,  Armando  Hinojosa,  el  mismo  a  quien  Luis  Videgaray,  antes  de  ser  
secretario  de  Hacienda,  compró  una  propiedad  campestre  en  Malinalco.  Si,  como  publica  WSJ,  fue  después  de  aquella  compra  

tos  de  obra  pública  por  más  de  100  millones  de  dólares  en  el  

iguieron  para  las  asignaciones:  por  concurso  público  
(compitiendo   con   otras   constructoras),   o   mediante   inexplicables   adjudicaciones   directas.   Perogrullo   dixit:   lo   que   no   es  
transparente,  es  turbio.  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Guerrero  marcará   las  elecciones:  De  cara  a   las  elecciones  del  próximo  7  de   junio,   las   luces  rojas  están  encendidas  en  
Guerrero,  marcadamente  en  Chilpancingo  y  Tlapa,  hoy  tierra  de  la  Ceteg,  los  normalistas  y  otros  grupos  sociales,  que  están  
fuera  de  todo  control.  Esta  situación  ha  llevado  al  Instituto  Nacional  Electoral  a  hacer  una  serie  de  ajustes  en  cuanto  a  fechas,  
sedes  y  formas,  toda  vez  que  cuatro  de  sus  oficinas  locales  están  en  poder  de  los  militantes  de  la  Coordinadora,  al  igual  que  
la  estatal,   lo  que  ha   impedido,  en  tiempo  y  forma,   la  selección  de  funcionarios  de  casillas  y  dar   los  cursos  de  capacitación,  
poniendo   en   riesgo,  más   que   en   duda,   la   realización   de   las   elecciones   en   esa   región   de   conflicto.   El   presidente   del   INE,  
Lorenzo  Córdova,  confía  en  que  habrá  elecciones,  para  lo  que  ha  pedido  y  operado,  el  apoyo  de  todos  los  partidos.  Apenas  el  
lunes,  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  a  la  pregunta  de  un  reportero,  aseguró  que  habrá  elecciones  
en  todo  el  país,  Guerrero  incluido.  Ese  es,  pues,  el  plan,  el  deseo  y  la  decisión.  Vamos  a  ver  si   los  partidos  lo  apoyan  y  los  
grupos  violentos  que  dominan  Chilpancingo  y  Tlapa   lo  permiten.  Este  caso  se  ha  complicado  tras   la  declinación  del  que  se  
veía  como  el  candidato  natural  del  PRD  al  gobierno  del  estado  y  seguro  ganador,  Armando  Ríos  Píter,  lo  que  con  la  licencia  a  
Ángel  Aguirre,  la  situación,  crítica  del  estado  y  el  vacío  de  poder  local,  han  complicado  proceso  y  resultado,  dando  al  priismo  
una   oportunidad   que   no   tenía   hace   tres   semanas.   La   renuncia   de   El   Jaguar   ha   reanimado   las   ambiciones   entre   los  
precandidatos   ya   derrotados   del   PRD   y   los   que,   priistas,   no   tenían   oportunidad   de   ganar   en   las   urnas.   Los   demás,   PAN,  
Morena   y   Movimiento   Ciudadano,   tendrán   candidatos   testimoniales.   Lo   que   está   claro   es   que   la   calificación   del   proceso  
nacional  se  dará  por  el  proceso  en  Guerrero,  que  puede  manchar  o  salvar  las  próximas  elecciones.  
RETALES  
1.  MADERO.  Un  grupo  de  destacados  panistas,  encabezado  por  Javier  Corral,  había  pedido  por  escrito  a  Gustavo  Madero  
que  no  regresara  a  la  presidencia  del  PAN  y  siguiera  adelante  con  su  proyecto  de  ser  diputado  y  coordinador  de  su  bancada.  
Las  elecciones  serían  en  el  próximo  otoño;;  
2.  CONTROL.  Pero  Madero  los  ignoró,  siguió  adelante  con  su  proyecto,  fue  candidato  número  uno  en  la  lista  plurinominal  y  
en   la  primera  circunscripción,  retomó  anoche   la  presidencia  del  partido,  designó  al   interino,  Ricardo  Anaya,  su  coordinador  
parlamentario  en  San  Lázaro,  en  relevo  de  José  Isabel  Trejo,  al  que  nombró  secretario  general  del  CEN.  ¿Alguna  otra  cosita?;;  
y  
3.  ADIÓS.  Todo  indica  que  mañana,  cuando  el  senador  Alejandro  Encinas  rinda  su  segundo  informe  legislativo,  anunciará  su  
salida  del  PRD,  como  dice  en  su  convocatoria:  Tiempo  de  Cambios,  Momentos  de  Definiciones.  No  sé  si  su  paso  a  Morena  
será  de  inmediato.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  regreso  de  Gustavo  Madero  a  la  presidencia  del  PAN  se  da  antes  de  que  se  resolviera  la  candidatura  de  su  partido  en  
Querétaro,  por  lo  cual  el  ahora  coordinador  en  la  Cámara  de  Diputados,  Ricardo  Anaya,  pide  que  no  lo  den  por  muerto  para  la  
elección  en  el  estado,  donde  pelea  la  postulación  con  Francisco  Domínguez.  
  
También  cuentan  que  ahora  que  Madero   regresó  al   control  del  CEN  panista,  colocará  a  sus   incondicionales  en   las  mejores  
posiciones  a  fin  de  que  lo  apoyen  en  su  futuro  como  diputado  federal.  
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:Que  será  hasta   la  primera  quincena  de  marzo  cuando  el  presidente  de   la  Mesa  Directiva  en  San  Lázaro,  Silvano  Aureoles,  
decida  si  solicita  licencia.  
  
Y  es  que  será  hasta  el  9  de  febrero  cuando  el  consejo  local  del  PRD  en  Michoacán  dé  el  banderazo  a  los  aspirantes  para  que  
lleven  a  cabo  un  mes  de  precampaña  y  quien  triunfe  deberá  dejar  su  cargo  en  la  primera  quincena  de  marzo.  
  
Además  de  Aureoles  busca  la  candidatura  el  senador  Raúl  Morón.  
  
:Que,  por  cierto,  al  parecer  no  hay  condiciones  para  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  vaya  a  Michoacán,  pues  se  tenía  
programada  una  gira  para  esta  semana,  la  cual  se  pospuso  por  el  momento.  
  
Hace  unos  días,   cuando   se   informó  sobre   la   cancelación  del   viaje  del   jefe  del   Ejecutivo  a  Davos,   se  dio   a   conocer  que  el  
mandatario  iría  a  tierras  michoacanas.  
  
:Que  a  unos  días  de  que  el  senador  Alejandro  Encinas  anuncie  su  decisión  de  mantenerse  en  el  PRD  o  migrar  a  las  filas  de  
Morena,   en   la   dirigencia   de   la   organización   comandada   por   Andrés   Manuel   López   Obrador   se   adelantaron   y   le   dieron   la  
bienvenida.  Incluso,  dijeron,  ya  lo  esperan  con  proyectos  partidistas  y  hasta  electorales.  
  
:Que  los  primeros  sorprendidos  por  la  difusión  de  un  informe  de  la  comisión  especial  encargada  de  investigar  el  destino  de  
los  recursos  dirigidos  a  la  Línea  12  del  Metro  fueron...  los  diputados  federales  integrantes  de  esa  instancia.  
  

legisladores  y  mucho  menos  los  ha  convocado  a  votar  algún  proyecto.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Varita  mágica:  Algunos  en  México  piensan  que  nuestro  país  puede  crecer  y  alcanzar  prosperidad  con  un  simple  movimiento  
de  varita  mágica.  Sostienen  que  basta  con  subir  el  salario  mínimo  por  decreto  o   legislar  derechos  constitucionales-como  el  
derecho  al   trabajo,  a  un   salario   justo,  al   agua  o  a   la   vivienda-para   lograrlo.  Están   convencidos  que   si   el   gobierno   reparte  
suficiente   caridad  a   través  de   subsidios  a   los  desempleados,  a   los   viejitos  o  a   los  pobres  México   se  hará   rico.  Para  otros-
menos  crédulos  o  menos  hipócritas-,  la  única  forma  de  elevar  la  prosperidad  es  a  través  de  un  aumento  en  la  competitividad  
y,  como  consecuencia,  en  la  productividad.  Nuestras  deficiencias  de  competitividad  explican  la  pobreza  de  nuestra  nación.  No  
hay  salario  mínimo  suficientemente  alto  ni  políticas  públicas  suficientemente  populistas  que  puedan  resolver  el  problema  sin  
atacar  estas  deficiencias.  A  pesar  de   las  reformas  estructurales  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  México  sufrió  una  caída  
importante  en  el  último  Índice  Global  de  Competitividad  del  Foro  Económico  Mundial  (que  hoy  empieza  actividades  formales  
en  Davos,  Suiza).  Si  bien  la  calificación  del  país  se  mantuvo  en  4.3,  de  un  máximo  posible  de  7,  México  perdió  seis  lugares  
como  consecuencia  del  hecho  que  el  resto  del  mundo  ha  seguido  avanzando  mientras  nosotros  nos  quedamos  estancados.  En  
este  momento  nuestro  país  se  encuentra  en  la  posición  61  de  144  países  en  la  tabla.  El  Índice  de  Competitividad  Global  hace  
cientos  de  mediciones  en  12  áreas  o  pilares  distintos,  que  van  desde  las  instituciones  y  la  infraestructura  hasta  la  preparación  
tecnológica  y  la  innovación.  En  casi  todos  los  rubros  nos  encontramos  en  posiciones  muy  malas.  Los  mejores  desempeños  los  
logramos  en  tamaño  del  mercado   interno  y  del  mercado  externo,  gracias  a  nuestra  amplia  población  y  al  TLCAN  y  a  otros  
tratados   comerciales,   pero   nuestros   peores   registros   los   tenemos   en   instituciones   y   en   particular   en   cuestiones   de   ética,  
corrupción,  crimen,  concesión  de  contratos  y  licencias  gubernamentales,  desperdicio  del  gasto  de  gobierno  y  muchos  más.  El  
sistema  educativo  es  un  lastre  muy  importante  para  nuestro  país.  A  pesar  de  que  el  gobierno  dedica  un  mayor  porcentaje  del  
gasto  público  que  casi  cualquier  otro  a   la  educación,  estamos  en  el   lugar  118  del  mundo  en  calidad  de  educación  primaria  
mientras  que  en  la  calidad  de  instrucción  en  ciencias  y  matemáticas  caemos  a  la  posición  128.  Si  bien  nuestros  políticos  nos  
dicen  que   se   cobra  poco   impuesto   en  México,   los   contribuyentes   cumplidos   saben  que  no  es  así.  El   impuesto   total  de   las  
empresas  se  eleva  a  53.7  por  ciento  sobre  las  utilidades  (ISR,  más  reparto  de  utilidades,  más  impuesto  a  dividendos)  lo  cual  
nos   condena   al   lugar   122   del  mundo.   Suiza   tiene   una   tasa   total   de   29.1   por   ciento   de   impuesto   a   utilidades,   la   cual   es  
relativamente  alta,   la  número  35  del  Índice,  pero  muy  por  arriba  de   la  que  registra  nuestro  país.  La  reforma  laboral  no  ha  
ayudado  a  mejorar  la  competitividad  del  mercado  nacional  de  trabajo.  De  hecho,  México  tiene  una  calificación  de  apenas  3.7,  
lo  que  nos  coloca  en  el  lugar  121  de  144  países  en  eficiencia  de  mercado  laboral.  Podría  yo  continuar  mostrando  ejemplos  de  
los  bajos  índices  de  competitividad  de  nuestro  país,  pero  el  informe  completo  está  disponible  en  la  página  del  Foro  Económico  
Mundial   (http://reports.weforum.org/global-competitiveness-report-2014-2015).   Lo   importante   es   que   nuestra   clase   política  
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sigue   insistiendo   que   la  mejor  manera   de   superar   la   pobreza   es   aumentar   por   decreto   el   salario  mínimo   o   crear   nuevos  
programas  sociales.  No  se  ha  enterado  que  sólo  la  competitividad  y  la  productividad  pueden  disminuir  la  pobreza.  
Crystal  Awards  
El   tenor   italiano  Andrea  Bocelli   fue   reconocido  ayer   con  uno  de   los  Crystal  Awards.  Ofreció   también  un   recital   al   inicio  de  
actividades  del  Foro.  Shigeru  Ban,  arquitecto  japonés  que  construye  vivienda  digna,  sustentable  y  barata  con  carbón  y  papel,  
también  fue  premiado.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

La  fragmentación  del  poder  en  México:  Muy   interesante   la  encuesta  en  viviendas  que  presentó  ayer  Parametría  en  El  
Financiero.  Estamos   todavía  muy   lejos  de   la  elección   intermedia  de   junio  pero   se  vislumbra  una  posible   fragmentación  del  
poder   en   México.   Así   lo  

   El   PRI   y   el   PAN  obtendrían   algún  porcentaje   entre   25   y   30  puntos.  Habría   tres  
partidos  con  niveles  de  preferencia  alrededor  de  los  10  puntos  porcentuales  [PRD,  Verde  y  Morena]  y  finalmente  un  grupo  de  
partidos,   como  máximo   5,   que   estarían   en   niveles   de   so
impresionante  ver  cómo  se  percibe  un  ambiente  negativo  acerca  de  lo  que  está  ocurriendo  en  el  país.  Comencemos  por  las  
variables  económicas.  El  46%  de  los  mexicanos  opina  que  la  economía  del  país  ha  empeorado  durante  los  últimos  12  meses;;  
sólo  el  19%  cree  que  ha  mejorado.  El  49%  dice  que  su  situación  económica  personal  ha  empeorado  mientras  que  el  17%  
reporta  que  ha  mejorado.  Y  hacia  delante,  el  40%  de  la  población  cree  que  su  situación  económica  personal  mejorará  frente  
a   un   31%  que   piensa   que  mejorará.   En   cuanto   a   la   otra   variable   que   preocupa   a   los  mexicanos,   la   de   la   seguridad,   los  
números  también  son  malos.  El  54%  dice  que  se  siente  poco  seguro  o  nada  seguro  versus  un  45%  que  opina  que  sí  está  muy  
seguro  o  seguro.  Entonces,  cuando  se  le  pregunta  a  la  gente  si  el  país  va  por  el  camino  correcto  o  equivocado,  el  40%  cree  lo  
primero  y  el  58%  lo  segundo.  No  sorprende,  por  tanto,  que  la  popularidad  del  presidente  Peña  Nieto  se  encuentre  en  la  lona.  
De  acuerdo  a  la  serie  de  encuestas  en  vivienda  de  Parametría  durante  este  sexenio,  en  los  últimos  tres  meses  (noviembre  y  
diciembre   de   2014   y   enero   de   2015)   se   ha   dado   la   peor   evaluación   de   la   gestión   presidencial:   53%   de   los   mexicanos  
reprueba  la  forma  en  que  Peña  Nieto  realiza  su  trabajo;;  42%  la  aprueba.  Es  en  este  contexto  negativo  en  el  que  el  25%  de  
los  mexicanos  no  contesta  cuando  se  le  pregunta  por  cuál  partido  votaría  si  hoy  fuera  la  elección  de  diputado  federal  de  su  
distrito.  A  eso  hay  que  sumar  un  2%  que  dice  que  por  ninguno  y  1%  que  no  sabe.  Descontando  estas  tres  categorías,  que  
representan  el  28%,  Parametría  reporta  la  siguiente  preferencia  efectiva:  En  primer  lugar  aparece  el  PRI  con  el  31%  de  las  
intenciones  de  voto.  Pisándole  los  talones,  muy  cerca,  está  el  PAN  en  el  segundo  lugar  con  el  27%  de  las  preferencias.  Luego  
vienen  tres  partidos  que,  por  el  margen  de  error  de  la  encuesta  que  es  de  +/-2.8  puntos  porcentuales,  están  técnicamente  
empatados:   el   PRD   con   12%,   el   Verde   con   10%   y   Morena   también   con   10%.   Continúa,   así,   la   tendencia   dentro   de   la  
izquierda   de   un   perredismo   desfondándose   y   la   opción   por   el   nuevo   partido   de   López   Obrador   al   alza.   Muy   por   detrás  
(aunque  siempre  hay  que  tomar  con  mucha  precaución  esta  información  ya  que  es  muy  difícil  medir  a  los  partidos  chicos  en  
una   encuesta   con   una  muestra   de  mil   doscientos   electores)   aparecen   Nueva   Alianza   y  Movimiento   Ciudadano   quienes,   al  
parecer,  estarían  en  la  raya  para  salvar  su  registro  como  partido  político  que  ahora,  con  la  Reforma  Electoral  de  2014,  es  de  
tres   por   ciento.  Quienes   estarían   perdiendo   el   registro   serían   el   Partido   del   Trabajo   y   los   dos   nuevos   partidos,   Encuentro  
Social   y   el  Humanista.  De   este   último  no  me   sorprendería   ya   que,   sin   haber   comenzado   las   campañas,   sin   haber   logrado  
nunca  un  voto  a  su  favor,  dos  grupos  ya  se  andan  peleando  a  muerte  por  el  control  de  la  chequera  partidista,  es  decir,  de  los  
121  millones  de  pesos  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  les  entregará  este  año  de  financiamiento  público.  Y  así  quieren  que  
la   gente   vote   por   ellos.   En   fin,   que   aunque   todavía   falta   mucho   para   las   elecciones   y   muchas   cosas   pueden   suceder   y  
cambiar,  resulta  interesante  ver  un  escenario  de  posible  fragmentación  del  poder  en  México.  En  junio  podríamos  levantarnos  
con   la   notici -grandes,   tres  

  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-   
  
Los  maderos  de  Gustavo  
  
Unas  horas  bastaron  a  Gustavo  Madero  para  retomar  el  control  total  del  PAN,  con  un  mensaje  a  sus  detractores:  aquí  sólo  
mis   maderos   truenan.   Una   carta   enviada   por   legisladores,   algunos   todavía   identificados   con   Felipe   Calderón,   en   la   que  
pidieron  al  chihuahuense  que  no  volviera  a   la  presidencia  del  partido,   fue  suficiente  motivo  para  acelerar   la  estrategia,  nos  
comentan.  El  grupo  de  don  Gustavo  también  revisó  que  no  había  ninguna  impugnación   interna  sobre   la  designación  de   las  
candidaturas  plurinominales  a  San  Lázaro  para  tomar  la  decisión:  el  retorno  de  Madero;;  la  designación  de  José  Isabel  Trejo  a  
la  Secretaría  General,  y  el  nombramiento  de  Ricardo  Anaya  en  la  coordinación  de  la  diputación  federal.  ¿Así  o  más  claro  de  
quién  tendrá  el  control  rumbo  a  las  elecciones  de  2015  y  2018.  
  
Empleado  del  mes  
  
En  la  estrategia  de  Gustavo  Madero  para  ganar  una  candidatura  para  diputado  federal  y  volver  a  la  dirigencia  del  PAN  hay  un  
personaje  presentado  como  ganador  y  en  realidad  es  visto  por  otros  sectores  del  panismo  como  el  perdedor.  Ricardo  Anaya,  
quien   por   algunas   semanas   cuidó   la   presidencia   a  Madero,   ahora   recibió   como   pago   la   coordinación   en   San   Lázaro.   Nos  

ganó  la  percepción  
de  ser  un  subordinado  de  don  Gustavo.  El  joven  que  tenía  todo  para  construir  una  carrera  propia   dicen  algunos  panistas   
ahora   tiene   como   futuro   inmediato   unos   meses   como   diputado   y,   luego   un   destino   incierto,   quizá   un   trabajo   en   la   alta  
burocracia  azul,  pero  siempre  bajo  las  órdenes  de  Madero.  Y  pensar  que  hace  poco  se  le  veían  patas  de  gallo  para  competir  
por  el  gobierno  de  Querétaro.  
  
Bofetada  y  disculpa  
  
Una  mala  y  una  buena  del  gobernador  de  Chiapas.  Comenzó  a  circular  en  redes  sociales  un  video  en  el  que  aparece  Manuel  
Velasco  Coello  dando  una  bofetada  a  uno  de  sus   colaboradores  de  nombre  Luis  Humberto.  En  pocos  minutos  el  hecho  se  
convirtió  en  un   trending   topic.  Horas  después,  en  un  acto  público  don  Manuel  pidió  que  el   joven  Luis  Humberto  pasara  al  
frente  y  ante   la  gente  y   los  medios  de  comunicación  ofreció  una  disculpa  a  su  colaborador.  Con  una  sencilla  maniobra  de  
control  de  daños  el  chiapaneco  desactivó  un  conflicto  que  crecía  y  crecía.  Solamente  fue  cosa  de  hacer  lo  que  a  otros  políticos  
les  cuesta  mucho  trabajo:  admitir  su  error  y  pedir  perdón,  nos  comentan.  
MANUEL  VELASCO  COELLO    
  
El  nuevo  alcoholímetro  
  
La  meta  de  Manuel  Mondragón  y  Kalb,   responsable  de   la  Comisión  Nacional  contra   las  Adicciones,  de  poner  en  marcha  el  
alcoholímetro  a  nivel  nacional  va  por  buen  camino  y  aceptación  por  parte  de  gobernadores.  Don  Manuel,  nos  dicen,  se  ha  
estado  reuniendo  con   los  mandatarios  para  explicarles   las  bondades  del  programa  que   instauró  hace  años  en   la  ciudad  de  
México  y  que  ha  dejado  buenos  resultados  sobre  todo  en  la  disminución  de  accidentes  viales.  Claro,  Mondragón  ha  sido  muy  

  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   

PUES  que  siempre  no:  Alejandro  Encinas  no  se  va  a  Morena.  

QUIENES  han  conversado  con  el  senador  en  estos  días  cuentan  que  no  tiene  la  menor  intención  de  sumarse  al  movimiento  de  
Andrés  Manuel  López  Obrador.  

SIN  EMBARGO,  eso  no  significa  que  vaya  a  permanecer  en  el  PRD,  al  menos  mientras  Los  Chuchos  sigan  al  frente  del  partido.  

SEGÚN  ESTO,  Encinas  estaría  prácticamente  decidido  a  dar  por   terminada  su  militancia  en   las   filas  del  sol  azteca,  pero  sin  
afiliarse  a  un  nuevo  partido.  
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DE  HECHO  en  el  Senado  se  mantendría  como  integrante  del  bloque  de  senadores  de  izquierda  aunque  ya  no  bajo  los  colores  
del  perredismo.  

ASÍ  PUES,  malas  noticias  tanto  para  Carlos  Navarrete  como  para  el  propio  López  Obrador.  

TAL  PARECE  que  en  Guerrero  nadie  ha  aprendido   la   lección  y,  en  el  gobierno  de  Rogelio  Ortega   siguen  creyendo  que   las  
cosas  no  han  cambiado.  

COSA  DE  VER  el  show  que  dio  el  fin  de  semana  Netzah  Rumbo,  secretario  privado  del  gobernador  sustituto,  en  un  centro  de  
convivencia  social-hielos,  por  favor-bastante  conocido  en  Chilpancingo.  

A   GRITOS   y   con   aliento   singular,   el   joven   político   hacía   saber   que   quien   manda   en   Guerrero   es   él   y   no   su   jefe-   el  
gobernador!-;;   y,  de  nuevo,  que  quienes  mueven  el  pandero   son  él   y   sus  dos  amigos:  el   subsecretario  de   Ingresos,  Oscar  
Blanco,  y  su  allegada  Rocío  Elizabeth  Moreno.  

LA   COSA   no   está   en   saber   qué   tan   poderosos   son   estos   funcionarios,   sino   qué   dice   al   respecto   el   supuesto   gobernador  
Ortega.  

  

  

MÁS  recursos  para  el  INE  y  los     

  

LÁSTIMA  que  en  el  otro   lado  de   la  moneda,  el  de   los  ciudadanos,  el   consumo  esté  a   la  baja  y,  para  muestra,  ahí  está  el  
reporte   de   la   Asociación   Nacional   de   Tiendas   de   Autoservicio   en   el   sentido   de   que   sus   ventas   cayeron   3   por   ciento   en  
términos  reales  el  año  pasado.                

Y  TODAVÍA  dicen  en  el  gobierno  que  sin  las  reformas  hoy  estaríamos  peor.  Seguro  que  sí.  

Y   EL   CHAPULINAZO   del   día   lo   protagonizó   Gustavo   Madero   con   su   doble   pirueta   de   ida   y   vuelta   entre   el   partido   y   la  
  

AHORA,  a  pesar  de  que  él  mismo  había  dicho  que  no  dejaría  la  presidencia  del  PAN  para  postularse  como  diputado  federal,  ya  
que  tiene  la  curul  en  el  bolsillo,  botó  a  Ricardo  Anaya  y  retomó  las  riendas  del  partido  (bueno,  formalmente,  porque  por  lo  
visto  nunca  las  soltó).  

AHORA  sólo  falta  ver  a  Madero  concretar  su  acrobacia  suprema:  ser  dirigente  nacional  del  panismo,  legislador  albiazul  y,  por  
supuesto,  coordinador  de  la  bancada  de  Acción  Nacional.  Y  todo  sin  siquiera  ruborizarse.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                                                                                              Criterio    

  

                             
  


